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   EU  alerta  sobre  narcos  de  Jalisco;;  pone  en  su  lista  negra  al  CJNG  y  a  Los  Cuinis 	  

   Agarrón  en  San  Lázaro  por  el  asunto  Korenfield   

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Llama  Sección  XV  a  votar  por  el  Panal:  Integrantes  del  colegiado  de  la  Sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  
Trabajadores   de   la   Educación   (SNTE)   motivan   a   personal   administrativo   y   docente   a   sufragar   por   los   candidatos   a  
diputados  federales  de  Nueva  Alianza.  A  través  de  mensajes  de  texto,  que  supervisores  y  delegados  sindicales  envían  a  

que  procura  la  constante  revisión  de  las  condiciones  laborales  y  del  salario  que  representa  la  garantía  del  alimento,  vestido  

  opción  para  nosotros,  para  cristalizar  la  representación  al  interior  de  los  
congresos,  donde  se  genera  la  verdadera  lucha  entre  institutos  que  responden  a  las  organizaciones  que  postularon  a  sus  

nos   obstaculizamos   y   luego   reclamamos   de   las   leyes  

  creencia  de  que  traicionamos  
a  la  tradición  de  la  familia  en  el  arraigo  de  otro  instituto  político,  sin  pensar  que  nos  traicionamos  a  nosotros  mismos  y  a  

a  de  ser  turquesas,  si  

h
dice  el  texto  en  relación  a  la  división  al  interior  del  sindicato  magisterial,  por  la  ruptura  entre  el  exsecretario  general  Moisés  
Jiménez  Sánchez  y  Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  actual  dirigente  de  la  Sección  XV,  que  derivó  en  la  detención  de  la  
también  exlideresa  Mirna  García  López  por  robo  agravado  de  123  millones  928  mil  265  pesos.  (Axel  Chávez,  página  
05)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Recurso  para  campañas  podría  cubrir  hasta  100  proyectos  del  Ramo  23:  Con  el  recurso  destinado  a  los  
64  candidatos  a  una  de  las  siete  diputaciones  federales  de  Hidalgo,  fácilmente  se  cubrirían  100  proyectos  adjudicados  al  
estado  para  este  2015,  a  través  de  las  partidas  presupuestales  federales  del  Ramo  23.  Éste  es  un  instrumento  de  política  
presupuestaria,   con   varios   fondos,   que   permite   atender   las   obligaciones   del   gobierno   federal   cuyas   asignaciones   de  
recursos   no   corresponden   al   gasto   directo   de   las   dependencias   ni   de   las   entidades,   garantizando   el   equilibrio   de   las  
finanzas  públicas  y  la  optimización  de  los  recursos  a  través  del  seguimiento,  control,  rendición  de  cuenta  y  transparencia.  
Son  77  millones  200  mil  264  pesos  lo  que  pueden  gastar,  en  conjunto,  las  64  fórmulas  para  el  proselitismo  electoral,  pues  
cada  una   tiene  permitido   gastar  hasta  un  millón  209  mil   528  pesos.  Con  dicha   cantidad   se  podría   cubrir   el   costo  de  
pavimentaciones,  alumbrado  público  y  mejorar  espacios  deportivos  y  educativos  en  los  84  municipios  para  este  año,  pues  
representa   81   por   ciento   del   total   de   recursos   destinado,   para   180   proyectos   del   Fondo   de   pavimentación,   espacios  
deportivos,  alumbrado  público  y  rehabilitación  de  infraestructura  educativa,  cuyo  monto  es  de  107  millones  700  mil  pesos.  
Dentro  de  las  acciones  contempladas  a  realizarse  con  este  fondo,  está,  por  ejemplo,  el  techado  de  la  plaza  cívica  del  Jardín  
de  Niños  Acamapiztli,  la  edificación  del  espacio  deportivo  municipal  Cumbre  de  Muridores  y  la  construcción  de  aula  en  el  
Cobaeh,  todos  ellos  en  San  Bartolo  Tutotepec,  uno  de  los  municipios  más  marginados  en  el  estado.  También  se  contemplan  
pavimentaciones  de  concreto  hidráulico  en  los  barrios  El  Bajío,  El  Aguacate  y  La  Fuente,  ubicados  en  el  municipio  Juárez  
Hidalgo,  así  como  la  construcción  de  gradas  de  espacio  deportivo,  en  Acatlán.  El  costo  de  dichas  obras  oscila  entre  los  80  
y  350  mil  pesos.  En  cuanto  al  Fondo  de  Cultura,  que  es  de  82  millones  304  mil  79  pesos  y  que  tiene  23  proyectos  para  
Hidalgo,  el  presupuesto  electoral  cubriría  94  por  ciento  del  recurso  destinado  para  la  restauración  de  conventos,  iglesias,  
catedrales,  casas  de  cultura,  centros  históricos  y  construcciones  de  museos  y  bibliotecas.  Por  ejemplo,  con  2  millones  de  
pesos,  en  el  municipio  Tepeapulco  se  construiría  el  museo  del  Maíz  y  el  Pulque;;  con  un  millón  500  mil  se  remodelaría  el  
centro  histórico  de  Molango;;  con  4  millones  500  mil  alcanzaría  para  restaurar  la  antigua  casa  del  artesano,  en  Huichapan,  
y  finalmente,  con  5  millones  de  pesos,  se  construiría  y  equiparía  la  biblioteca  pública  Profa.  Ma.  Eleuteria  González,  en  
Mineral  de  la  Reforma.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  07)  
Criterio-Minimiza  el  PRI  ataques  del  PAN:  Es  irrelevante  la  campaña  de  Acción  Nacional  contra  el  PRI,  en  la  cual,  a  
través  de  un  spot,  evidencian  la  presunta  opulencia  de  personajes  del  tricolor,  como  el  caso  del  presidente  nacional,  César  
Camacho  Quiroz,  quien  ostenta  un  reloj  de  más  de  2  millones  de  pesos,  según  el  spot.  Así  lo  señaló  la  diputada  local  por  
Pachuca,   María   del   Carmen   Rocío   Tello   Zamorano,   quien   aseguró   que   cada   persona,   sea   un   político,   profesionista,  

  por  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  exhibe  en  carteles  
a   Camacho   Quiroz   luciendo   un   reloj   de   646   mil   dólares   y,   también,   acusan   que   altos   funcionarios   del   PRI   tengan  
propiedades  millonarias  en  el  extranjero.  Además,  agregó  que  como  cada  campaña,  hay  publicidad  que  exalta  o  denosta,  
lo  que  no  será  el  caso  de  su  partido  pues  se  conducirán  con  respecto  y  tolerancia  a  las  demás  expresiones  políticas  y  
candidatos.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Criterio-Se  suma  Moreno  a  aspirantes  panistas:  El  exdirigente  panista  Alejandro  Moreno  Abud  afirmó  que  se  sumará  
a  la  campaña  de  los  siete  candidatos  de  Acción  Nacional  que  buscan  una  diputación  federal  por  Hidalgo,  pues  señaló  que  
el  pleito   legal  que  mantiene   con  Asael  Hernández  Cerón  por  el  Comité  Directivo  Estatal   (CDE)   no  debe   influir   en   los  
abanderados.  

uca,  Roxana  Montealegre  
Salvador,  a  un  recorrido  por  la  calle  de  Guerrero  y  el  mercado  Barreteros.  Moreno  Abud  afirmó  que  no  existen  diferencias  
con  la  actual  dirigencia  del  PAN,  que  encabeza  Hernández  Cerón,  pues  recurrir  a  los  tribunales  electorales  para  denunciar  

o  
que  me  asiste,  como  a  él  (presidente  del  CDE)  le  asistió  ir  a  los  tribunales  a  pelear  la  ampliación  de  periodo  de  la  dirigencia  

el  principal  ob
Hernández  piense  de  la  misma  manera.  Moreno  aclaró  que  sumarse  a  la  campaña  de  los  aspirantes  a  diputados  no  implica  
que  retirará  la  impugnación  del  pr

(Emmanuel  Rincón,  página  09)  
Crónica-Rechaza  Moreno  divisiones  y  exige  sumarse  a  fórmulas:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
El  Independiente-Descarta  negociar  Abud  con  dirigencia  del  PAN  Hidalgo:  (Víctor  Valera,  página  06)  
Plaza  Juárez-Moreno  Abud  se  une  a  campañas:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  05)  
Síntesis-Apoya  Moreno  Abud  candidaturas  a  pesar  de  ciertas  diferencias:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Alejandro  Moreno  Abud  se  suma  a  Rox  Montealegre  y  Marigol:  (Redacción,  página  06)  
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Criterio-Entregaron  priístas  apoyos  antes  de  iniciar  campaña,  acusa  Morena:  El  presidente  del  Comité  Ejecutivo  
Estatal  del  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena),  Andrés  Caballero  Cerón,  denunció  que  días  previos  al  inicio  
de  la  contienda  electoral  funcionarios  de  gobierno  estatal  intensificaron  la  entrega  de  apoyos  de  programas  sociales,  en  
eventos  en  los  que  impulsaron  a  los  aspirantes  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI).  El  líder  de  Morena  señaló  
que  su  candidata  por  el  distrito  III,  con  cabecera  en  Actopan,  Ángela  Álvarez  Pérez,  documentó  que  Pedro  Luis  Noble  
Monterrubio,  abanderado  del  PRI,  entregó  una  ambulancia  y  equipo  médico  en  la  región  días  previos  al  arranque  oficial  
de  campañas.  Debido  a  que  el  priísta  fue,  antes  de  ser  designado  candidato,  secretario  de  Salud,  pidió  que  se  investigue  
si  esta  donación  la  hizo  con  recursos  propios  o  de  la  dependencia  estatal.  También  dijo  que  si  la  propia  secretaría  hizo  a  
título  personal  la  donación,  sirvió  para  promocionar  a  Noble  Monterrubio.  En  Huejutla,  acusó,  hubo  entrega  de  despensas  
antes  de  que  se  cerraran  las  bodegas  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social;;  mientras,  en  Ciudad  Sahagún  se  distribuyeron  
más  de  3  mil  400  pantallas  de  televisión  en  el  auditorio  municipal.  (Axel  Chávez,  página  09)  
Crónica-Respaldan   supuestos   perredistas   aspiración   de   Moctezuma   Pereda:   Militantes   del   Partido   de   la  
Revolución   Democrática   (PRD)   del   municipio   de   Tlaxcoapan,   declararon   su   abierto   apoyo   a   la   figura   de   Fernando  
Moctezuma   Pereda,   candidato   de   la   coalición   entre   el   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   y   el   Partido   Verde  
Ecologista   de  México   (PVEM)   por   el   distrito   electoral   V   con   cabecera   en   Tula.   De  manera   inesperada,   perredistas   se  
presentaron  en  una  reunión  que  el  candidato  priista  llevaba  a  cabo  con  vecinos  de  la  comunidad    de  Teltipan,  dentro  de  
la   localidad.   En   el  momento   en   que  Moctezuma   Pereda   presentaba   sus   propuestas   de   campaña,   acompañado   de   su  
suplente,  Daniel  Rolando  Jiménez  Rojo,  sorpresivamente,  el  líder  regional  del  PRD,  Plácido  Gómez,  pidió  la  palabra,  la  cual  
le  fue  cedida,  pese  al  extrañamiento  de  los  asistentes.  Al  hacer  uso  de  la  voz,  el  líder  perredista  reconoció  la  extrañeza  

  ahí  -prosiguió-  que  cambiar  
de  ideas  es  de  sabios  y  he  venido  señor  candidato  a  manifestar  lo  siguiente:  venimos  con  una  decisión  firme,  licenciado  

esenta,  se  da  
   nos  

no    les  caiga  de  so
Señaló  que  no  se  puede  confiar  en  candidatos    
de  convencer  a  sus  familias  de  
sentenció.  REACCIONES.  Por  su  parte  el  presidente  del  Comité  Ejecutivo  Estatal  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  
(PRD),  J.  Ramón  Flores  Reyes,  dijo  desconocer  si  militantes  del  sol  azteca  apoyan  a  algún  aspirante  a  diputado  federal  de  
la  coalición  que  integra  el  PRI  con  el  Verde  Ecologista.  Supuestamente,  liderazgos  perredistas  de  la  región  de  Tlaxcoapan  
asistieron  a  un  evento  del  candidato  tricolor,  Fernando  Mocte

  La  Crónica  de  Hoy  en  Hidalgo,  el  dirigente  partidista  enfatizó  que   la  
estructura  actual  del  PRD  respalda  a  las  candidaturas  amarillas,  por  tanto  rechazó  la  posibilidad  de  que  simpatizantes  en  

  Agregó  que  quizá  estos  personajes  

que  se  llamen  perredistas  y  no  lo  son,  hay  un  práctica  en  estos  días  muy  común  de  querernos  sacar  compañeros   que  
supuestamente  están  en  el  partido  y  no  están  o  que  de  repente  aparecen  y  resulta  que  son  personas  que  salieron  del  

Reyes  reiteró  qu
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  

Milenio-Se  une  grupo  perredista  a  campaña  de  Moctezuma:  (Redacción,  página  11)  
Síntesis-Dan  perredistas  de  Tlaxcoapan  apoyo  a  priista:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Uno  más  Uno-Perredistas  se  unen  a  candidato  del  PRI:  (Redacción,  página  03)  
Crónica-Habrá  sanciones  a  quienes  coaccionen  voto  en  el  Panal:  Serán  sancionados  militantes  y  maestros  que  
coaccionen,  chantajeen  o  presionen  el  voto  para  el  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  durante  las  elecciones  federales,  advirtió  
el  dirigente  estatal,  Eliseo  Molina  Hernández.  Consideró  que  el  apoyo  debe  ser  una  decisión  política,  pues  estas  formas  
quedaron  en  el  pasado  y  actualmente  sólo  buscan  el  apoyo  de  la  gente  mediante  propuestas.  Respecto  a  candidatos  a  
diputados  federales  sólo  tendrán  un  presupuesto  de  200  mil  pesos,  ante  lo  limitado  de  los  recursos  económicos  que  tiene  
el  instituto  político.  Señaló  como  partido  que  la  decisión  de  la  diputada  local  Sandra  Hernández  Barrera  de  solicitar  licencia,  
está  más  enfocada  a  intereses  personales  o  de  grupo  y  sin  causa  justificada.   ó  
del  partido  y  la  militancia  para  ser  diputada  local,  además  no  hay  voluntad  y  concordia  de  los  demás  legisladores  con  la  

   Descartó   una   desbandada   de   militantes   durante   estas   elecciones   y   confió   en   que   habrá   un  
fortalecimiento  y  no  afectará  que  los  demás  legisladores  decidan  hacer  lo  mismo.  (Alberto  Quintana,  página  05)  
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Crónica-Muestra   oposición   su   interés   por   debatir:   Convocaron   candidatos   de   oposición   en   algunos   distritos   a  
promover  debates  públicos  entre  fórmulas  que  buscan  una  curul  el  próximo  7  de  junio,  tanto  planillas  de  Acción  Nacional  
(PAN),   Movimiento   Regeneración   Nacional   (Morena),   Partido   de   la   Revolución   Democrática   (PRD)   y   el   aspirante  
independiente,  mostraron   interés  para  asistir   a   cualquier   confrontación  de   ideas  políticas,  organizado  por  organismos  
electorales.  Según  el  artículo  218  de   la  Ley  General  de  Instituciones  y  Procedimientos  Electorales  (LGIPE),   el  Consejo  
General  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  tiene  facultad  de  organizar  dos  debates  obligatorios  entre  candidatos  a  la  
Presidencia   de   la   República   y   promoverá,   a   través   de   consejos   locales   y   distritales,   la   celebración   de   estos   diálogos  
entre   candidatos  a   senadores  y  diputados   federales.  Hasta  ahora   contendientes  opositores  por  el  Distrito  VI  Pachuca  
declararon  su  intención  de  debatir.  Por  tanto,  el  consejero  presidente  de  la  Junta  Distrital  VI,  Juan  Antonio  Reyes,  afirmó  
que  para  que  el  órgano  electoral  organice  debates  es  necesaria  una  petición  formal  para  analizar  formatos,  fechas  y  sedes.  
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  
Capital   Hidalgo-LAMENTABLE,   La   decisión   de   Sandra   Hernández   del   PANAL:   Tras   la   decisión   de   Sandra  
Hernández  Barrera  de  pedir  licencia  a  su  cargo  como  diputada  local,  el  presidente  del  instituto  al  que  pertenece,  Partido  
Nueva  Alianza  (PANAL),  Emilio  Eliseo  Molina  Hernández,  afirmó  que  es  un  hecho  lamentable  que  soslaye  la  decisión  de  la  
ciudadanía.  Aseguró  que  no  es  lo  jus nosotros  como  partido  no  aprobamos  la  decisión,  porque  esos  
intereses  no  son  los  de  la  ciudadanía  ni  del  partido,  son  individuales
de  diálogo  por  parte  de  ella,  ni  la  más  mínima  señal  de  concordia  hacia  los  órganos  del  partido,  y  recordó  que  el  partido  
convocó  a  todos  los  diputados  locales,  pero  el  único  que  ha  asistido  a  dialogar  es  Víctor  Trejo.  En  este  sentido,  reiteró  que  
el  asunto  de   los  diputados  está  en   la  dirigencia  nacio hemos  preguntado  si  hay  algún  avance,  nos  han  dicho  que  
están  analizando,  que  ya  pasó  a  la  comisión  respectiva,  pero  no  tengo  más  información
previó  que  como  se  han  dado  las  cosas,  se  pueden  dar  situaciones  similares  con  los  diputados  J.  Dolores  y  María  Eugenia  

yo  esperaría  que  no,  en  un  acto  de  respeto  a  la  decisión  de  la  ciudadanía,  pero  como  para  ellos  no  existe  el  
respeto  ni  la  responsabilidad,  seguramente  tendrán  el  mismo  sentido   Molina  Hernández  confió  
que  esto  no  afecte  el  actual  proceso,  y  afirmó  que  la  población  puede  estar  tranquila  de  confiar  en  los  candidatos,  ya  que  
fueron   elegidos  mediante   consenso   y   no   como   se   escogieron   a   quienes   en   este  momento   son   legisladores.   (Sergio  
Juárez,  página  05)  
Plaza  Juárez-Panal  reprueba  licencia  de  Sandra  Hernández:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  05A)  
Uno  más  Uno-Reprueban  licencia  solicitada  por  la  diputada  Sandra  Hernández:  (Redacción,  página  06)  
Capital  Hidalgo-EL  PRI  es  un  partido  de  propuestas,  afirma  Crespo:  El  líder  del  PRI  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo,  
afirmó  ante  los  señalamientos  de  otros  partidos,  por  el  supuesto  uso  indebido  de  recursos  públicos  para  las  campañas  
electorales,  que  el  partido  tricolor  no  entrará  en  esos  temas,  ya  que  sólo  les  compete  hacer  una  campaña  de  propuestas  
en  los  siete  distritos     como  siempre  lo  he  dicho,  allí  están  
las  instancias,  yo  no  voy  a  entrar  en  ese  tema,  pues  el  PRI  de  Hidalgo  siempre  va  a  ser  de  propuesta,  y  si  alguien  tiene  
algo  que  decir,  que   lo  haga  frente  a   las     Ricardo  Crespo.  Explicó  que  siempre  ese  
tipo  de  denostaciones  nunca  ayudan  a     Institucional  no  entrará  

  allá  de  dichos,  que  sean  los  hechos     partido  jamás  se  
cuelga  de  ningún  programa  para  coaccionar  el  voto,  mucho  menos  del  alimentario,  ya  que,   indicó,  es  beneficio  de   la  
ciudadanía     ni  tendrá  acceso  de  repartición  a  ningún  programa,  y  estamos  ajenos  a  ese  tipo  

   estructura   formal   con  presencia   en   84   comités  municipales,   con   el  
trabajo  de  mil  782  seccionales,  así  como  los  coordinadores  de  zona  que  trabajarán  a  favor  del  partido.  Concluyó  que  la  
oposición   que   afirma      prueba   que   la   muestren   ante   las   autoridades,   y   si   no,  
simplemente   son   presunciones,   y   no   juzgaré   su   actuar,   ya   que   simplemente   el   partido   va   a   proponer   con   claridad  
los   (Yina  Bautista,  página  06)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Buscan   curules   federales  más   varones   que  mujeres:   Aun   cuando   en   Hidalgo   existe   una   mayoría   de  
mujeres  en  el  padrón  electoral,  los  partidos  políticos  sólo  cumplieron  con  la  norma  de  equidad  de  género  y  registraron  
una  cantidad  menor  de   féminas  como  aspirantes  a  diputadas  federales.  De  acuerdo  con   la   lista  del   Instituto  Nacional  
Electoral  (INE),  de  las  134  candidaturas  sólo  en  62  se  colocaron  a  mujeres.  Además,  según  el  listado,  el  Partido  Encuentro  
Social  fue  el  que  menos  creyó  en  las  políticas  públicas  de  género,  pues  de  las  siete  fórmulas  registradas  apenas  en  una  
de  ellas  colocó  a  una  aspirante.  Esto  sucedió  en  Tulancingo.  En  el  polo  contrario  están  Morena  y  el  Partido  Humanista,  al  
registrar  cuatro  mujeres.  Por  otra  parte,  fueron  seis  los  partidos  políticos  que  dieron  prioridad  a  los  hombres,  al  registrar  
en  tres  distritos  candidatos  de  éste  género.  Estos  fueron  Acción  Nacional,  la  alianza  del  Revolucionario  Institucional  con  
el  Verde  Ecologista;;  el  de  la  Revolución  Democrática,  el  del  Trabajo,  Movimiento  Ciudadano  y  Nueva  Alianza.  Ya  como  
parte   de   la   contienda   que   inició   el   pasado   domingo,   Ixmiquilpan   será   el   distrito   en   cual   la   competencia   será  
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primordialmente  entre  mujeres.  Siete  partidos  políticos  postularon  fórmulas  femeninas,  ahí  sólo  Morena  y  el  PAN  tienen  
candidatos  hombres.  Mientras,  en  los  distritos  Actopan,  Tulancingo  y  Tepeapulco  la  contienda  registra  cinco  fórmulas  de  
mujeres;;  en  Pachuca  serán  cuatro;;  tres  en  Huejutla,  y  en  Tula  sólo  dos  partidos.  En  un  ejercicio  estadístico  realizado  por  
el  Instituto  Estatal  Electoral  sobre  la  última  elección  para  diputados  locales,  quedó  mostrada  una  mayor  participación  de  
las  mujeres.  Por  ejemplo,  de  los  334  mil  votos  que  llegaron  a  las  urnas  56  por  ciento  correspondió  al  voto  femenino.  Por  
su   parte,   los   hombres,   entre   mayor   edad   participan   más   en   las   elecciones,   mientras   que   las   mujeres   son   activas  
electoralmente  a  partir  de  los  18  años  y  disminuye  este  entusiasmo  conforme  avanza  su  edad.  Se  logró  conocer  que  21  
por  ciento  de  los  participantes  tienen  entre  38  y  47  años.  (Jorge  Martínez,  página  08)  
Crónica-Llaman  a  49  mil  ciudadanos  como  funcionarios  de  casilla:  Realizaron  los  Consejos  Distritales  del  Instituto  
Nacional  Electoral  (INE)  el  segundo  sorteo  de  insaculación  para  funcionarios  de  casilla,  en  esta  etapa  designaron  los  cargos  
para  más  de  49  mil  ciudadanos  que  integrarán  las  mesas  directivas  en  jornada  comicial  del  7  de  junio.  De  forma  simultánea,  
los  siete  consejos  distritales  seleccionaron,  a  través  del  Sistema  de  Segunda  Insaculación  del  Multisistema  ELEC2015,  a  
los   49  mil   868   hidalguenses   que   fungirán   como   presidentes   de   casilla,   secretarios   y   dos   escrutadores,   así   como   su  
respectiva   lista   de   reserva.   Por   cada  mesa   directiva   contemplan   14   personas,   es   decir   los   siete   propietarios   y   siete  
suplentes.  En  Hidalgo  instalarán  3  mil  562  casillas  electorales,  en    mil  763  secciones,  con  un  listado  nominal  de  un  millón  
969  mil  450    personas  y  un  padrón  electoral  de  un  millón  974  mil  991  ciudadanos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  22)  
Milenio-Reconoce  INE  dificultades  en  proceso  de  insaculación:  (Janet  Barragán,  página  10)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Deja  turismo  600  mdp  en  Hidalgo:  Olvera  Ruiz:  El  gobernador  de  Hidalgo,  Francisco  Olvera  Ruiz,  dio  a  
conocer  el  primer  balance  oficial  que  registró  la  entidad  en  materia  turística  en  las  vacaciones  de  Semana  Santa.  Durante  
el   periodo   de   asueto   en   referencia,   al   estado   ingresaron   poco   más   de   dos   millones   de   paseantes,   los   cuales   se  
concentraron,  en  su  mayoría,  en  los  diversos  centros  recreativos,  históricos,  pueblos  mágicos  y  atractivos  naturales  con  
los  que  cuenta  Hidalgo,  informó  Olvera  Ruiz.  De  gira  por  Jacala,  el  titular  del  Ejecutivo  estatal  señaló  que  este  primer  

iodo  de  asueto  pero  de  2014.  En  cuanto  
a   la   derrama  económica   que  generó   la   actividad   turística   en   Semana   Santa,   el   gobernador   confirmó  que   en  Hidalgo  

ante  actividad  

actividades  económicas  principales,  en  todas  las  regiones  tenemos  artesanías,  paisajes  y  gastronomía  que  todos  tenemos  
que  c
Olvera.  El  mandatario  subrayó  que  el  estado  cuenta  con  cerca  de  cien  balnearios,  cuatro  pueblos  mágicos,  además  de  
zonas  arqueológicas  y  lugares  históricos  en  donde  durante  todo  el  año  se  reciben  a  turistas  de  diversos  puntos  del  país.  
(Yossimar  Durán,  página  25)  
El   Independiente-Confirman   Gobernación   condiciones   favorables   para   elecciones:   Desde   septiembre,  
delegados  federales  prepararon  el  blindaje  electoral,  refirió  en  entrevista  el  delegado  de  la  Secretaría  de  Gobernación  en  
Hidalgo  Daniel  Lara.  Dijo  que  las  condiciones  para  que  se  lleve  a  cabo  el  proceso  electoral  del  próximo  7  de  junio  en  la  

  Precisó  que  el  gobierno  de  la  República  capacitó  a  todas  las  delegaciones  y  dependencias,  e  instaló  un  
comité  en  Sedesol  y  con  los  distintos  partidos  políticos.  Insistió  que  el  mes  pasado  se  tuvo  una  reunión  con  el  secretario  
de  Gobierno  Miguel  Ángel  Osorio  a  fin  de  que  las  dependencias  del  gobierno  de  la  República  se  conduzcan  con  respeto  
hacia  lo  que  representará  el  proceso  electoral.  
menos  se  sugiera  que  estemos  interviniendo  en  un  proceso  electoral,  por  lo  cual  nos  hemos  preparado  en  ese  terreno,  
nos  hemos  capacitado  constantemente  en  todo  el     Dijo  que  los  programas  sociales  se  cerraron  en  tiempo  y  forma,  

suspendieron,   los   vehículos,  el   personal,   la  papelería   se   ha   cuidado,  para  que  no  haya   suposiciones  de  que  estemos  
  (Rocío  Velarde,  página  27)  

Capital  Hidalgo-Olvera  supervisa  obras  en  la  Sierra  Gorda:  En  la  Sierra  Gorda,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  
supervisó  una  planta  de  tratamiento  y  dos  colectores  en  Chapulhuacán;;  y  visitó  la  unidad  de  educación  a  distancia  del  
Instituto  Tecnológico  de  Pachuca  en  Jacala.  En  Chapulhuacán,  anunció  que  la  planta  tratadora  iniciará  funciones  en  los  
próximos  tres  meses,  para  dar  servicio  a  los  barrios  y  colonias  de  este  municipio  y  detalló  que  la  infraestructura  hidráulica  
no   requiere  de  energía  eléctrica  para  su   funcionamiento,  por   lo  cual,  el  gasto  de  operación  será  mínimo.  Olvera  Ruiz  
agregó   que   los   colectores   van  muy   adelantados,   los   cuales   van   a   desembocar   a   la   planta   de   tratamiento   de   aguas  

espero   que   esta   obra   entre   en   operación   porque   es   un   tema   urgente   de   salud   y   de   saneamiento
Posteriormente,  en  Jacala,  el  mandatario  estatal  conoció  los  avances  correspondientes  a  la  segunda  etapa  de  la  Unidad  
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de  Educación  a  Distancia  del  Instituto  Tecnológico  de  Pachuca  en  este  ayuntamiento.  Detalló  que  esta  unidad  se  terminará  
de  tal  manera  que  opere  ya  en  el  siguiente  ciclo  escolar,  las  ventajas  son  que  va  a  ampliar  

la  capacidad  de  atender  personas,  quienes  hoy  emigran  van  a  poder  quedarse  en  su  propia  tierra  y  con  una  educación  de  
calidad (Sergio  Juárez,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Visita  gobernador  dos  municipios  de  la  Sierra  Gorda:  (Redacción,  página  02A)  
Plaza  Juárez-Olvera  Ruiz  supervisa  obras:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
Síntesis-SUPERVISIÓN  DE  OBRAS:  (Redacción,  primera  plana)  
Uno  más  Uno-Supervisan  avances  en  proyectos  en  la  Sierra:  (Joel  Sánchez  Rodríguez,  página  04)  
Capital  Hidalgo-COMIENZA  ASEH  fiscalización  a  cuenta  pública  2014:  La  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo  
(ASEH)  comenzó  los  trabajos  de  fiscalización  a  la  cuenta  pública  del  2014,  en  14  de  los  84  ayuntamientos  del  estado;;  así  
lo   dio   a   conocer   en   entrevista   para   Capital,   el   titular   del   organismo,   José   Rodolfo   Picazo  Molina.   El   auditor   superior  
recomendó   a   los   presidentes   municipales   que   atiendan   puntualmente   las   observaciones   del   personal   de  
la  auditoría.  Asimismo,  pidió  que  quien  esté  al  frente  y  que  tendrá  la  responsabilidad  de  atender  al  grupo  auditor,  tengan  
la  jerarquía  y  el  conocimiento  en  materia  administrativa,  financiera  y  técnica  para  resolver  las  dudas  que  pudieran  surgir.  
Picazo  Molina  recordó  que  han  detectado  casos  en  los  que,  quienes   llevan  la  auditoria,  carecen  de   los  conocimientos,  
motivo  por  el  cual  dejan  pasar  las  observaciones,  precisamente  por  el  desconocimiento.  Los  municipios  donde  iniciaron  los  
trabajos  del  periodo  de  auditorías  a   la  cuenta  pública  2014,  son:  Tecozautla,  Tasquillo,  Pisaflores,  Tolcayuca,  Emiliano  
Zapata,   Atlapexco,   Eloxochitlán,   Molango   de   Escamilla,   Cardonal,   Jaltocán,   Calnali,   Francisco   I.   Madero,   Nopala   de  
Villagrán,  y  Santiago  Tulantepec  de  Lugo  Guerrero.  Ayuntamientos  que  fueron  elegidos  en  el  primer  paquete  donde  se  
llevará   a   cabo   la   auditoría,   derivado   del   trabajo   de   planeación   que   se   realiza   durante   el  

Ello  no  significa  que  estén  en  un  estado  crítico,  pero  tampoco  que  estén  exentos   el  titular  de  la  ASEH.  
(Verónica  Ángeles,  página  06)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Carece  Eleazar  de  los  permisos  para  labores  de  rediseño:  INBA:  El  Comité  para  la  Preservación  del  Centro  
Histórico  de  Pachuca  precisó  que  el  Instituto  Nacional  de  Bellas  Artes  (INBA)  autorizó  únicamente  trabajos  estructurales  
en  la  plaza  Independencia,  donde  se  ubica  el  Reloj  Monumental,  pero  el  ayuntamiento  capitalino  no  cuenta  con  el  aval  
para  el  rediseño  de   la  misma,  que  es   la  segunda  parte  del  proyecto  presentado  por  el  presidente  municipal  capitalino  
Eleazar  García  Sánchez.  Además,  en  el  oficio  0735-C/0390,  de  fecha  31  de  marzo  de  2015,  se  especifica  que  el  INBA  dio  
a  conocer  al  edil  que  la  Dirección  de  Arquitectura  y  Conservación  del  Patrimonio  Artístico  Inmueble  deberá  corroborar  la  
correcta  ejecución  de  los  trabajos  proyectados  en  la  etapa  de  las  obras  que,  según  el  ayuntamiento  capitalino,  tienen  una  
inversión  de  40  millones  de  pesos.  Esto,  luego  de  que,  antes  de  recibir  la  aprobación  del  INBA,  el  ayuntamiento  intervino  
durante  83  días  la  plaza  sin  los  permisos  correspondientes,  lo  que  ocasionó,  en  primera  instancia,  que  el  mismo  instituto  
ordenara  la  suspensión  inmediata  de  las  obras.  
que  se  cuente  con  un  estudio  puntual  de   la  plaza;;   fundamental  para   la  elabo
presentado  por  el  ayuntamiento.  Por  su  parte,  el  Fondo  Nacional  de  Fomento  al  Turismo  (Fonatur)  afirmó  que  no  posee  
estudios  que  revelen  el  daño  estructural  a  la  plaza  Independencia  de  Pachuca,  donde  se  ubica  el  Reloj  Monumental,  ni  
haber  emitido  alguna  propuesta  de  solución  para   remediar   las  posibles  afectaciones.  Durante   la   comparecencia   como  
parte  de  la  glosa  del  cuarto  informe  de  gobierno,  el  entonces  secretario  de  Turismo  y  Cultura  dijo  que  dos  estudios  del  
Fonatur  revelaron  los  daños  estructurales  de  esta  zona,  por  el  peso  de  las  jardineras  y  el  quiosco,  así  como  las  filtraciones  
de  agua  debidas  a  que  la  parte  de  abajo  no  cuenta  con  sistema  hidráulico.  Motivo  por  el  cual  debían  intervenir  esta  área.  
Sin  embargo,  la  dependencia  federal  aseveró,  en  respuesta  a  la  solicitud  de  información  2116000019014  realizada  por  
Criterio,  que  en  sus  archivos  no  se  encuentra  ningún  estudio  relativo  a  la  plaza  o  al  centro  histórico  de  la  capital.  En  el  
oficio  del  INBA  también  se  s

contratista  para  efectos  de  la  obra  y  vic (Axel  Chávez,  
página  06)  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Fiscalización  versión  "beta":  La  fiscalización  de  las  campañas  a  diputados  federales  en  Hidalgo  no  será  la  excepción  
ni  la  regla  en  esta  primera  experiencia  del  Instituto  Nacional  Electoral  en  comicios  mexicanos.  Sin  embargo,  no  se  debe  
subestimar  el  discurso  de  los  propios  consejeros  nacionales  del  nuevo  organismo,  pues  a  pesar  de  que  nunca  en  la  historia  
se   ha   dado   un   revés   de   tamaño   importante   o   de   una   elección   de   las   denominadas   mayores   (Presidencia   o   alguna  
gubernatura),  la  reforma  electoral  diseñó  un  sistema  de  fiscalización  rigu

  
partir  de  ahora  militantes,  candidatos,  y  dirigentes  deben  de  asumir  una  cultura  de  rend
Lo  que  nos  deja  en  claro  que  con  el  IFE,  o  jamás  se  revisaron  las  cuentas  o  se  hicieron  los  que  nunca  vieron  nada.  El  

  de  contribuir  

partidista  del  país  es  quizá  lo  más  desacreditado  junto  con  los  legisladores,  en  la  cadena  de  la  percepción  social  de  los  
representantes  populares  y  actores  en  la  política.  

de  campaña,  por  lo  menos  de  Vicente  Fox  a  Enrique  Peña,  incluidas  elecciones  estatales  para  gobernadores,  municipios  y  
diputados   federales  y   locales.  De  acuerdo  a  Córdova  Vianello  el  nuevo  sistema  de  fiscalización  supone  un  proceso  de  
adaptación  colectiva  y  plantea  una  fiscalización  mucho  más  rigurosa  con  nuevas  sanciones  y  consecuencias.  
vez  una  de   las  causas  para  anular   la  elección  serán  irregularidades  en  el   ingreso  y  gasto.  Uno  de   los  propósitos  de   la  
reciente  reforma  fue  la  estandarización  de  metodolog
en  sesión  extraordinaria  el  consejero  presidente  del  INE.  A  pesar  de  ser  un  sistema  de  vigilancia  de  recursos  para   las  
campañas  en  versión  beta  o  de  prueba,  es  pertinente  que  los  partidos  y  sus  candidatos  no  echen  en  saco  roto  lo  antes  
leído  aquí  y  que  bien  señalaron  dos  de  los  protagonistas  de  la  organización  de  elecciones  en  el  país.  Así  como  el  INE  está  
a  prueba  por  primera  vez  en  una  votación,  también  lo  está  el  sistema  de  fiscalización  como  mecanismo  de  credibilidad  
ante  la  sociedad.  Si  no  se  sancionan  las  irregularidades,  si  no  hay  un  revés  en  algún  resultado  que  demuestre  que  esto  
no  es  de  chocolate,  entonces  apenas,  muy  apenas  se  comenzará  a  recobrar   la  confianza  de   la  ciudadanía  para  con  el  
sistema  político  y  electoral  mexicano.  

(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
ABSURDA  OPOSICIÓN  A  OBRAS  DE  CENTRO  CULTURAL  EL  RELOJ:  El  cambio  en  las  ciudades  es  algo  natural,  es  
parte  esencial  como  seres  vivos  que  son,  y  que  nadie,  nadie  puede  frenar  por  más  dengues  que  haga,  siempre  que  estos,  
los  cambios,    como  parte  del  proceso  lógico  de  crecimiento  no  signifiquen  agresión  a  la  vida  de  la  ciudad  sino  todo  lo  
contrario,  mejoría  y  un  paso  adelante  en  el  servicio  a  la  ciudadanía  que  es  la  que  finalmente  debe  salir  beneficiada,  y  no  
grupitos  de  iluminados  que  de  pronto  surgen  como  aparentes  dueños  de  los  Pueblos  o  de  las  ciudades,  con  tal  sentido  de  
propiedad  que  exigen  se  les  pida  permiso  para  cualquier  acción  que  se  pretenda  llevar  a  cabo  en  los  edificios,  plazas  o  
equipamiento  urbano,  sin  aceptar  que  para  eso  los  ciudadanos  eligieron  a  una  autoridad  que  tiene  la  facultad  y  el  derecho  
de  decidir  en  razón  de  esa  autoridad  que  la  gente  les  dio.  En  Pachuca  se  da  el  caso  del  CENTRO  CULTURAL  EL  RELOJ  que  
busca   darle   vida   a   la   Plaza   donde   se   asienta   este  monumento   erigido  para   celebrar   el   primer   centenario   de  nuestra  
independencia  y  que  por  el  paso  del  tiempo  y  la  desidia  de  las  autoridades,  se  convirtió  en  un  lugar  hasta  peligroso,  y  en  
propiedad  de  grupos  de  gentes  que  la  hicieron  una  verdadera  pocilga  a  la  que  los  ciudadanos  y  las  familias  de  la  capital  
no  se  acercaban  si  no  es  que  de  verdad  era  por  cuestiones  urgentes.  Del  turismo  ni  se  diga,  nadie  en  su  sano  juicio  acudía  
a  no  ser  a  ver  de  carrera  El  Reloj  y  después  a  huir,  porque  no  había  o  no  hay  nada  que  ver,  porque  a  nadie  se  le  ocurrió  
un  proyecto  que  le  diera  vida  a  la  plaza  más  importante  de  Pachuca  donde  se  asienta  el  monumento  que  nos  da  imagen  

la   idea  de  no  cambiar,  de  tal  manera  que  hubo  quien  creó  un  estacionamiento  que  entregó  en  mala  hora  a   la  FEUH,  
Federación  de  Estudiantes  de  Hidalgo,  de  infeliz  memoria,  pues  más  que  estudiantes  eran  delincuentes  que  hicieron  del  
estacionamiento  un  nido  de  acciones  que  los  pachuqueños  siguen  lamentando  y  ni  qué  decir  de  los  cines  que  se  instalaron  
ahí  mismo  que  acabaron  por   convertir   el   sótano  del  Reloj   en  una  vergüenza   social.  Ahora  el   creador  de   la  FEUH,   se  
mantiene  como  dueño  de  la  UAEH  y  con  un  poder  político  y  económico  que  le  permite  pelear  puestos  de  poder,  hasta  con  
candidatos,  que  se  dan  el  lujo  de  rechazar  los  presupuestos  que  el  sistema  le  ofrece,  porque  si  algo  le  sobra  es  dinero  
que  de  todos  modos  es  público  pero  disfrazado.  Hubo  algunos  otros  intentos  de  remozamiento  de  la  plaza  como  un  alcalde  
arquitecto  que  habló  de  obras  en  cantera  y  a  la  hora  buena  todo  indica  que  fue  en  yeso,  auque  ahora  parece  estar  atrás  
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de  todo  el  movimiento  que  le  mueve  el  piso  a  ELEAZAR  GARCÍA  para  frenar  el  proyecto  Cultural  del  Reloj  porque  no  está  
de  acuerdo  con  lo  que  se  propone  hacer,  y  en  el  fondo  le  pone  tache  a  lo  que  se  propone  hacer  el  gobernador  Olvera.  Por  
lomenos  es  lo  que  se  dice.    
EN  CONTRA  DE  TODO  Y  A  FAVOR  DE  NADA...    
Es  curioso  que  Comités  ciudada  
nos  que  se  dicen  algo  así  como  defensores  del  centro  histórico  le  pongan  piedras  al  proyecto  Cultural  del  Reloj  alegando  
desde  falta  de  permisos  del  INBA  y  otras  lindezas,  y  cuando  aparecen  éstos  le  buscan  con  lupa  alguna  falla  para  demostrar  
desde  su  punto  de  vista  que  pues  sí,  pero  es  un  permiso  que  sólo  ampara  el  permiso  para  una  parte  del  proyecto,  pero  
que  falta  lo  "mero  prencipal",  que  es  el  proyecto  de  la  construcción  en  la  plaza  y  que  en  eso  el  INBA  y  el  INAH  deben  
hablar  antes  de  que  se  inicien  las  obras".  Como  quien  dice  piedras  y  piedras  en  el  camino  de  un  proyecto  que  es  urgente  
que  se  haga,  porque  la  plaza  lo  necesita,  para  darle  un  nuevo  rostro  y  una  oportunidad  a  los  pachuqueños  de  disfrutar  de  
su  plaza  pero  con  una  oferta  real,  no  como  está  en  este  momento  que  es  una  verdadera  desgracia.  Dan  la  impresión  los  
"contreras"  de  que  se  alegran  cada  vez  que  alguna  legalidad  les  dan  razones  para  que  las  obra  sufran  algún  retraso.  Como  
que  en  su  interior  festinan  que  las  obras  se  paren  aunque  sea  unas  horas,  y  lo  sienten  como  un  triunfo,  lo  que  al  final  no  
lo  lograrán,  porque  el  CENTRO  CULTURAL  EL  RELOJ  será  tarde  que  temprano  una  realidad.  Es  el  camino  natural  de  las  
ciudades,  cambiar  y  avanzar.  Ni  modos  que  la  plaza  se  quede  como  estaba.  A  lo  mejor  es  lo  que  quieren  quienes  esperan  
que  las  obra  se  detengan  de  tal  manera  que  nuevamente  el  estacionamiento  vuelva  a  estar  como  estaba,  mal  oliente,  
oscuro,  donde  cada  quien  se  hacía  del  baño  donde  quería,  una  pocilga  sin  higiene  y  una  vergüenza.  A  lo  mejor  quieren  
que  nuevamente  que  la  plaza  sea  la  zona  oscura  y  peligrosa,  de  siempre...  a  la  que  ninguna  familia  se  asomaba  por  lo  
peligrosa  que  ya  era...  a  lo  mejor  para  darle  cumplimiento  a  sus  reglamentos  de  no  intervenir  la  plaza.  Pero  no  será  así.  
Tanto  Eleazar  García  como  Francisco  Olvera  lo  dijeron,  "mejor  que  nos  critiquen  por  hacer  obras  en  la  plaza  que  por  no  
hacerlas.  Y  el  proyecto  camina.  Siempre  que  hay  cambios  hay  criticas  y  oposición  como  en  1983  cuando  Francois  Mit-
terrand,  presidente  de  Francia  llamado  por  sus  grandes  obras  Mitte-Ramsés  II,  decidió  cambiar  la  imagen  del  museo  del  
Louvre  y  para  eso  contrató  siendo  (  socialista  al  arquitecto  imperialista  norteamericano  Leoh  Mii  Pei  para  que  hiciera  las  
obras  éste  construyó  la  pirámide  del  Louvre  "POLÉMICA,  ODIADA  Y  AMADA",  En  su  momento  rechazada  por  el  90  por  
ciento  de  los  franceses  porque  era  atentado  contra  el  espíritu  de  arquitectura  francesa.  Mitterran  no  se  inmutó  y  mantuvo  
en  su  decisión.  Ahora   la  pirámide  es  juto  con  la  Mona  Lisa,   la  Venus  Milo  y   la  Victoria  de  Samotracia   la  cuarta  mayor  
atracción  del  Museo.  Así  la  obra  del  Centro  Cultural  del  Reloj.  Tendrá  sus  detractores,  pero  al  final  se  impondra  y  será  una  
de  las  grandes  acciones  de  Eleazar  y  de  Olvera.  Los  opositores,  no  se  conformarán  como  no  lo  están  los  de  la  pirámide  

  aunque  la  mayoría  la  ven  como  una  genialidad.  Cuestión  de  gustos.  
  
  (Adalberto  Peralta,  página  02)  

  

Desarrollo  comercial:  De  acuerdo  a  los  objetivos  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Económico  de  Hidalgo,  durante  este  
2015,  deberán  operar  
está   caminando,   surgió   como   una   necesidad   de   equilibrar   la   competencia   entre   el   denominado   comercio   tradicional,  
representado  por  las  llamadas  misceláneas  y  las  cadenas  que,  desde  hace  ya  varios  lustros,  operan  en  distintos  municipios  

empresarial,  han  tenido  que  hacer  frente  a  los  ajustes  económicos,  que  casi  siempre  impactan  de  manera  negativa  en  las  
cajas  registradoras  de  este  tipo  de  establecimientos,  que  ante  la  adversidad,  algunas  han  tenido  que  bajar  sus  cortinas.  
Durante  mucho  tiempo,  de  poco  o  nada,  sirvieron  organismos  como  la  llamada  CANACOPE  (Cámara  Nacional  de  Comercio  

fueron  las  prácticas  de  viejos  líderes,  que  por  fortuna  han  quedado  fuera  de  ese  gremio.  De  esta  forma,  agobiados  por  
las  presiones  de  Hacienda,  Reglamentos  municipales,  CANACOPE,  y  una  lista  interminable  de  proveedores,  es  como  los  
dueños  de  estos  pequeños  comercios,  podrían  encontrar  una  alternativa  para  seguir  subsistiendo.  En  este  proyecto,  donde  
Velia  Asiain,  subsecretaria  de  Desarrollo  Económico  es  pieza  clave,  los  concesionarios  de  Tuzo  Express  podrán  acceder  a  
créditos  blandos,  con  una  tasa  de  interés  muy  baja  y  amplios  plazos  para  devolver  los  préstamos.  De  igual  manera,  hay  
el  compromiso  de  las  autoridades  municipales  por  flexibilizar,  tanto  los  horarios,  como  las  condiciones  de  venta,  para  que  
el   nuevo   modelo   comercial   pueda   competir   de   una   manera   más   equilibrada.   Hasta   ahora,   se   han   abierto   dos  
establecimientos  con  la  nueva  marca  y,  por  tanto,  habrá  que  ver  con  detenimiento  la  operación  y  el  crecimiento  de  las  
mismas.  Coincido  en  que  era  urgente  que  el  gobierno  volteara  la  mirada  hacia  este  castigado  segmento  de  la  población  
económicamente  activa.  

(Edmundo  Pineda,  página  04)  
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Crónica-Balcón  Político   

Otra  sacudida  al  Panal:  Al  principio  de  la  LXII  Legislatura  la  fracción  del  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  se  ufanaba  de  
ser  la  segunda  fuerza  electoral  en  Hidalgo  y  la  segunda  en  el  Poder  Legislativo,  superada  por  el  PRI,  en  algunos  distritos  
aliado  al  PVEM,  y  bajo  la  férula  política  de  su  entonces  líder  moral,  Moisés  Jiménez,  anticipaba  que  en  el  2016  pelearía  

el  12  de  agosto  del  año  pasado,  y  las  denuncias  hechas  por  la  dirigencia  seccional  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  
de  la  Educación  (SNTE),  encabezadas  por  el  actual  secretario  general,  Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo,  por  el  delito  de  
robo  en  perjuicio  de  los  recursos  de  la  base  magisterial,  por  un  monto  preliminar  de  123  millones  de  pesos,  hicieron  agua  
en  el  Panal.  Vino  el  ajuste  de  piezas,  la  salida  del  anterior  dirigente,  Heriberto  Martínez,  leal  al  grupo  que  encabezaba  
Moisés  Jiménez  y  llegó  Eliseo  Molina  Hernández,  hoy  aliado  a  Sinuhé  Ramírez,  para  intentar  poner  orden  en  ese  partido.  
Esa   disputa   provocó   también  división   en   la   bancada   del   Panal   en   el   Congreso   local   y   de   cuatro   legisladores,   tres   se  
revelaron  y  mantienen  hasta  ahora  una  postura  en  contra  del  secretario  general  de   la  Sección  XV  del  SNTE  como  del  
presidente  estatal  del  Panal,  lo  que  derivó  en  la  salida  hace  pocos  días  de  la  diputada  Sandra  Hernández  Berrera,  quien  
argumentó  problemas  personales   para   dejar   su   curul.   Sabido   es   que   ninguno  de   los   otros   integrantes   de   la   fracción  

SNTE  y  quien  más  reacia  se  ha  mostrado  es  la  diputada  María  Eugenia  Coradalia  Muñoz  Espinoza,  quien  por  cierto,  firmaba  
cheques  junto  con  Mirna  García  López,  a  destiempo  para  triangular  el  dinero  tomado  de  las  arcas  del  SNTE  y  colocarlo  en  
cuentas  ajenas,  que  hoy  siguen  siendo  investigadas.  En  ese  contexto  el  Panal  busca  mantenerse  como  segunda  fuerza  
electoral  en  Hidalgo.  Veremos  si  lo  logra.  

  (Carlos  Camacho,  página  03)  

Criterio-   

Para  evitar  el  abstencionismo:  Que  nadie  se  diga  sorprendido  si  en  las  próximas  elecciones  federales  vote  la  mitad  de  
la  población,  y  la  otra  decida  quedarse  en  casa.  O  en  el  mejor  de  los  casos,  que  seis  de  cada  diez  electores  registrados  se  
decida  ir  a  las  urnas.  El  abstencionismo  en  México  es  alto,  y  sólo  se  reduce  un  poco  cuando  hay  elecciones  presidenciales.  
Y  digo  que  nadie  debe  decirse  sorprendido  porque  la  explicación  de  por  qué  pocos  votan  tiene  una  explicación  con  dos  
vertientes  muy  sencillas:  primero,  porque  los  ciudadanos  no  están  muy  de  acuerdo  con  los  políticos  (algo  que  no  es  raro),  
y  porque  la  mitad  que  no  vota  tiene  credencial  de  elector  porque  está  obligado  a  ello.  Del  primero  punto  hay  poco  que  
decir.  La  gente  está  desencantada  de  los  políticos   sean  del  color  que  sea  y  sólo  salen  a  votar  los  simpatizantes  de  algún  
partido,   o   los   que   realmente   sienten   que   ir   a   depositar   su   sufragio   es   un   deber.   Pero  muchos   de   quienes   fueron   a  
registrarse  ante  el  IFE,  hoy  INE,  lo  hicieron  porque  necesitan  una  credencial  que  les  identifique  para  trámites  oficiales,  y  
nada  más.  De  las  elecciones  nada  quieren  saber.  Ya  había  planteado  alguna  vez  el  tema.  Para  reducir  el  abstencionismo  
se  debe  generar  una  identificación  oficial  que  nada  tenga  que  ver  con  elecciones.  Un  documento  que  permita  ser  usado  
únicamente  como  identificación.  El  otro  documento,  el  que  actualmente  se  expide  a  cualquier  persona  mayor  de  18  años  
que  lo  solicite,  debe  ser  la  credencial  electoral.  Ésta  debería  servir  únicamente  para  votar.  No  más.  Así,   los  mexicanos  
sabríamos   realmente   cuántas   personas   se   registraron   para   votar   porque   quieren   hacerlo.   Y   así,   reduciríamos   al  
abstencionismo.  

(Manuel  Baeza,  página  02)  
Criterio-La     
  
Carta  al  gobernador  JF  Olvera  
Respetable  señor  gobernador:  

Leí  con  azoro  sus  breves  declaraciones  a  la  prensa  local  respecto  de  la  injerencia  del  Instituto  Nacional  de  Bellas  Artes  
(INBA)   para   suspender   las   obras   del   Centro  Cultural   el   Reloj,   que   usted,   como   jefe   del   Poder   Ejecutivo   estatal,   y   el  
presidente   municipal   Eleazar   García,   como   administrador   de   la   ciudad   de   Pachuca,   habían   autorizado   con   o   sin  
conocimiento  de   los  oficios  que  emitió  el   INBA.  Los  siguientes  conceptos,  entrecomillados,   forman  parte  de   la  versión  
periodística  publicada  el  día  2  del  mes  en  cur
los  documentos,  no  quisiera  hablar  de  más,  pero  la  verdad  es  que  de  momento  no  me  imagino  que  tenga  que  ver  el  INBA,  
porque  la  plaza  no  tiene  ningún  valor  histórico,  arquitectónico;;  lo  tiene  el  Reloj,  y  ése  sí  es  algo  intocado,  intocable,  pero  
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por   funcionarios  del   INBA,  obviamente   no  está  enterado  del   enredo  que  ha   armado  el   alcalde  Eleazar  García,  quien,  
amañadamente,  exhibió  en  su  cuenta  Twitter  sólo  la  autorización  de  desmantelar  la  plancha  de  la  plaza  Independencia,  
pero  tiene  pendiente  presentar  ante  el  INBA  el  proyecto  del  Centro  Cultural  del  Reloj  para  que  sea  aprobado,  si  reúne  las  
normas  adecuadas.  Tiene  usted  razón  al  decir  que  la  plaza  Independencia  no  tiene,  ni  tenía  antes  de  ser  destruida,  valor  

la  pérgola  Abundio  Martínez   

e   (1991:  después  de  24  años,  ¿reciente?).  Señor  Gobernador:  es  innegable  que  la  pérgola  
posee   un   valor   intrínseco   para  muchos   pachuqueños.   Si   bien   no   fue   registrada   ante   el   INBA   o   el   INAH   como   pieza  
arquitectónica,  sí  forma  parte  de  las  costumbres  de  la  ciudad  capital.  Allí  la  Banda  de  Charros después  Banda  Sinfónica  
de  Pachuca--  ejecutaba  obras  musicales  que  alegraban  las  serenatas  atardecidas  los  jueves  y  los  domingos.  (Usted,  como  
presidente  municipal,  patrocinó  el  libro  70  cartas  a  Pachuca,  coordinado  por  el  historiador  Raúl  Arroyo,  en  el  cual  constan  
testimonios  acerca  de  cómo  era  la  plaza  Independencia  con  su  pérgola).  Además,  en  su  declaración  de  prensa,  nos  hace  

  

ted  nació  en  la  calle  Morelos  o  en  la  clínica  Minera  
ubicada  en  la  calle  de  Allende   
fue  utilizado  en  las  primeras  décadas  del  siglo  XX  como  hotel  Doria,  el  único  que  contaba  con  elevador).  Remarca  usted:  

Usted  nació  en  1956,  y   tendría  cinco  años  de  edad  cuando,  en  1961,   la  pérgola   fue  destruida.  Lo  pongo  al   tanto  del  
antecedente  histórico  sobre  el  quiosco:  en  1944,  el  ingeniero  Cornelio  González  Martínez  recibió  el  encargo  del  alcalde  

octagonal,  de  3.60  metros  de  largo  de  cada  lado;;  columnas  estriadas  y  capiteles  jónicos,  rematado  con  cuatro  frontones  

homenaje  al  compositor  del  pasodoble  Hidalguense,  considerado  himno  al  estado.  La  inauguraron  el  20  de  noviembre  de  
1944,  con  la  regia  actuación  de  la  Banda  de  Charros  que  dirigía  el  maestro  Leonardo  Domínguez.  Independientemente  del  
curso  que  tomen  las  gestiones  ante  el  INBA,  es  deseable,  señor  gobernador  Olvera  Ruiz,  que   la  pérgola  se  mantenga  
como  adorno  de  la  plaza  Independencia,  pues  contiene  elementos  jónico  y  dórico,  armónicos  con  los  del  Reloj.  Me  atrevo  
a   reiterar   la  petición  pública  hecha  por  el  Comité  Técnico  del  Centro  Histórico   de  Pachuca  para  que   sea  difundido  el  
proyecto  del  Centro  Cultural  del  Reloj  con  el  propósito  de  que  a  la  vista  de  todo  mundo  los  pachuqueños  lo  conozcamos  
ampliamente.  Ojalá  esta  carta  obtenga  efectos  positivos.  

Lo  saluda  con  respeto:  

Anselmo  Estrada  Alburquerque  

(Anselmo  Estrada  Alburquerque,  página  03)  
Milenio-   

:  Que  no  fue  sorpresa  en  el  círculo  político  de  la  región  de  Tula  la  adhesión  de  militantes  perredistas  a  la  campaña  de  
Fernando  Moctezuma  y  Daniel  Jiménez  Rojo,  abanderados  del   tricolor  para  diputados   federales,  pues  dicen  que  dicha  
operación  política  ya  se  venía  fraguando  desde  inicios  de  año  cuando  comenzó  a  desquebrajarse  el  sol  azteca  en  aquella  
región,  en  donde  no  solo  perdieron  gente  que  se  ha  ido  al  PRI,  sino  a  los  que  actualmente  dirigen  el  PAN  y  a  su  candidato  
en  la  zona,  que  también  eran  del  PRD.  

:  Que  a  los  representantes  de  la  Secretaría  de  Gobierno  en  Ixmiquilpan  se  les  encomendó  mantener  un  buen  trato  con  
los  subalternos  y  con  el  público  en  general  de  la  zona,    pero  al  parecer  a  Jorge  Aldana  Camargo  se  le  olvidó  este  punto  y  
ayer  lo  removieron  del  cargo.  Comentan  que  las  oficinas  no  estaban  teniendo  el  trato  correcto  con  los  visitantes  y  poco  
se  resolvía,  además  de  que  para  la  época  electoral  lo  que  menos  se  quiere  es  prender  el  foco  rojo  que  de  por  sí  es  ya  el  
municipio  del  Valle  del  Mezquital.  
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:  Que  en  el  tema  de  productores  agropecuarios  resulta  que  Hidalgo  es  uno  de  los  cuatro  estados  del  país  que  pueden  
exportan  tejocote  e  higo  a  los  Estados  Unidos.  Y  es  que  los  que  se  dedican  a  este  rubro  han  tenido  buenas  prácticas  de  
cultivo  por  lo  que  el  país  del  norte  les  dio  permiso  para  vender  sus  productos,  lo  que  resulta  una  buena  oportunidad  para  
expandir  los  horizontes  a  estas  frutas  tradicionales  del  estado  y  de  México.  

:  Que  quien  refrendó  su  apoyo  en  la  región  que  fue  electa  es  la  diputada  federal  del  PRI  en  el  distrito  4,  Emilse  Miranda,  
quien  además  de  estar  presente  en  los  diversos  actos  de  campaña  de  su  correligionario  candidato,  Jorge  Márquez  Alvarado,  
mantendrá  el  contacto  con  los  municipios  que  comprenden  el  distrito  y  en  donde  ha  estado  acudiendo  en  giras  de  gestión  
legislativa.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Dicen  por  ahí  que  cambiar  de  ideas  es  de  sabios  y  he  venido  a  manifestar  que  venimos  con  una  decisión  firme,  licenciado  

  
Placido  Gómez  
Representante  Perredista  en  Tula  sobre  apoyo  a  Fernando  Moctezuma  Pereda.  
  
"En   ese   orden   en   el   que   vienen   trabajándose   hoy   encontramos   que   ya   está   la   colocación   de   puertas   en   la   estación  
Tecnológico   de  Monterrey,   ya   están   ahí   las   puertas   colocándose,   se   viene   ya   cerrándose   lo   que   son   los   trabajos   de  

  
Jesús  Romero  Quintanar  
Secretario  sobre  pruebas  del  Tuzobús.  
  
"Alcanzamos   a   cubrir   los   14   ciudadanos,   es   difícil   convencer   al   ciudadano   de   que   participe;;   es   algo   que   deberíamos  
fomentar,  porque  todo  proceso  electoral  requiere  obviamente  de  la  participación  ciudadana.  El  ciudadano  es  el  que  hace  

  
Juan  Antonio  Reyes  Trejo  
Vocal  de  INE  sobre  participación  ciudadana.  
  
(Redacción,  página  03)  
Visto  Bueno-   

Suena  en  Radio  Pasillo  que  en  algunos  fraccionamientos  de  Mineral  de  la  Reforma  últimamente  tienen  más  
presencia   los   elementos   de   la   Secretaría   de   Seguridad   Pública   municipal,   quienes   realizan   hasta   dos  
rondines  por  día  con  el  propósito  de  atender  una  de  las  más  sentidas  demandas  de  la  población.  

El  problema  es  que  esta  estrategia  será  pasajera,  pues  los  recorridos  de  los  policías  fueron  promovidos  por  los  nuevos  
delegados  en  las  colonias  beneficiadas.  Estos  representantes  obtuvieron  el  cargo  gracias  al  apoyo  de  la  alcaldía,  y  para  
congraciarse  
hacer  como  que  trabajan  durante  cierto  tiempo.  

Y  mientras  esto  sucede  al  interior  de  las  colonias,  en  los  bulevares  que  cruzan  el  municipio  se  fortalecieron  los  retenes  
para  detectar  automóviles  robados    o  bien  detener  a  algún  delincuente  despistado  que  pase  por  ahí,  pues  es  bien  sabido  
que  los  criminales  difícilmente  utilizan  vías  primarias  para  transportarse.  

En  otro  tema  propio  de  Mineral  de  la  Reforma,  mientras  las  autoridades  no  reportan  avance  alguno  en  las  investigaciones  
sobre  la  familia  que  fue  baleada  hace  una  semana  en  Apepelco,  vecinos  del  lugar  consideran  que  los  atacantes  podrían  
ser  habitantes  de  la  misma  colonia,  ya  que  difícilmente  alguien  ajeno  conocería  la  ruta  para  escapar  por  la  parte  de  atrás.  
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Suena  en  Radio  Pasillo  que  después  de  haber  despotricado  contra  la  candidata  de  su  partido  a  diputada  
federal   por   el   distrito   de   Pachuca,   Roxana  Montealegre   Salvador,   el   ex   dirigente   del   PAN   en   Hidalgo,  

a  ex  
regidora.  

Estatal,  Asael  Hernández  Cerón,  en  la  contienda  interna  donde  venció  a  Moreno  Abud  y  le  quitó  las  riendas  de  la  agrupación  
en  el  estado.  

(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Todo  vale  en  la  política  y  aún  más  cuando  de  la  búsqueda  del  voto  se  trata,  por  ello  no  es  de  extrañar  que  de  un  momento  
a  otro  quienes  anteriormente  se  consideraban  de  cierto  partido  político  cambien  de  parecer  y  adhieran  voluntades  a  favor  
de   perfiles   con   los   que   nada   tienen   que   ver.   Tal   es   el   caso   de   lo   expuesto   por   el   equipo   de   campaña   de   Fernando  
Moctezuma  a  quien  presuntos  perredistas  mostraron  su  respaldo  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba:  Brenda  Merino:  Campeona  en  diversas  competencias  de  carácter  nacional  e  internacional,  Merino  Escudero  genera  
alta  expectativa  en   lo  concerniente  a   futuros  certámenes  en   los  cuales  no  sólo   iría   representando  a   los  hidalguenses,  
también  a  nuestro  país.  Además  esta  muchacha  aparece  como  un  ejemplo  excelente  para  la  juventud,  pues  demuestra  
que  es  posible  empatar  sus  actividades  deportivas  con  la  preparación  profesional.  
Abajo:  Pedro  Pérez.  Pérez  Dolores,  como  eterno  dirigente  de  la  Central  Campesina  Independiente  devela  que  la  
pertinencia  de  sus  declaraciones  va  más  allá  de  intereses  que  correspondan  al  escenario  de  este  sector,  pues  son  

integrantes  de  organizaciones  como  ésta,  dejando  de  lado  la  función  de  representar.  
  
  (Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
  CONGRESO  
Ya  es  un  tema  de  llamar  la  atención  la  sexta  solicitud  de  licencia  que  hay  en  la  LXII  Legislatura  local  en  menos  de  dos  
años.  Muchas  son  las  interpretaciones  sobre  esta  desbandada  pero  lo  cierto  es  que  han  sido  los  problemas  y  ausencias  
temas  que  trascienden  del  Poder  Legislativo  hacia  la  población  y  no  su  trabajo  o  las  leyes  que  impulsaron  hasta  hoy.  Por  
si  fuera  poco,  las  recientes  declaraciones  sobre  que  los  legisladores  no  tienen  horario  de  trabajo  y  por  ello  pueden  participar  
en  actos  de  campaña  levantaron  una  ola  de  comentarios,  sobre  todo  en  el  Consejo  General  del  INE,  donde  sus  integrantes  
aseguran  que  hay  una  ley  muy  clara  en  este  sentido  pero  al  parecer  nuestros  diputados  no  se  preocuparon  por  leerla.  
Basta  ver  cuántos  l
diversos  eventos  en  apoyo  a  sus  correligionarios.  
  
CONFUSIÓN  
Nada  contento  respondió  el  candidato  priista  a  diputado  federal  por  el  distrito  VI,  Alfredo  Bejos,  a  las  preguntas  de  los  
reporteros  que  le  señalaban  su  ubicación  en  diferentes  cargos  de  elección  en  los  últimos  años  pero  sin  concluir  ninguno.  
Bejos  Nicolás  dijo  a   los  representantes  de   la  prensa  que  él  contaba  con   la  confianza  de  su  partido  y  de  ahí  su  nueva  
candidatura.  Seguramente  el  aspirante  a  diputado  federal  no  sabe  que  no  es  a  sus  compañeros  de  partido  a  los  que  pide  
el  voto  y  tampoco,  en  caso  de  ganar  la  contienda,  será  el  PRI  quien  le  pague  su  salario.  
  
PANAL  
Además  de  la  crisis  en  su  bancada  del  Congreso  local,  el  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  aceptó  que  no  cuenta  con  recursos  
para  hacer  campaña  en  estas  elecciones  federales  y  que  apenas  entregará  a  cada  candidato  200  mil  pesos.  Es  tal  la  crisis  
en  el  Panal  que  ni  a  casa  de  campaña  llega,  mucho  menos  manda  boletines  o  alguna  información  impresa.  
(Redacción,  página  02)  

http://www.cronicahidalgo.com/2015/04/brenda-merino-4/
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P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-  Espían  a  Monreal  y  a  Cuauhtémoc  Gutiérrez: El  candidato  a  jefe  delegacional  en  Cuauhtémoc  por  
Morena,  Ricardo  Monreal  Ávila,  y  el  ex  dirigente  del  PRI  en  el  DF,  Cuauhtémoc  Gutiérrez  de  la  Torre,  fueron  objeto  de  
espionaje  en  una  supuesta  reunión  que  tuvieron  la  tarde  del  pasado  lunes  en  un  domicilio  del  centro  de  Tlalpan.  En  un  
video   de   más   de   40   minutos   y   fotografías,   que   tiene   EL   UNIVERSAL,   se   observa   cómo   llegan   por   separado   a   las  
instalaciones  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  Seguridad  Privada,  Vigilancia,  Traslado  de  Valores,  Manufactureras  
de  Equipo  de  Seguridad,  Limpieza  y  Mantenimiento,  localizadas  en  la  calle  de  San  Marcos  105,  en  la  colonia  Tlalpan  Centro.  
Primero  llega  el  priísta  y  posteriormente  el  candidato  de  Morena.  El  presunto  encuentro  fue  negado  por  ambos  personajes.  

upa.  Me  han  espiado  en  

os  

este  diario  lo  buscó  para  tener  su  versión.  Ambos  aceptaron  haber  estado  en  ese  domicilio,  pero  negaron  reunión.  Sede  
sindical.  Las  oficinas  donde  fue  el  supuesto  encuentro  son  propiedad  de  Pedro  Haces  Barba,  líder  de  dicho  sindicato,  y  a  
quien   no   se   le   vio   en   las   imágenes   del   video   y   las   fotos.   La   grabación   se   realizó   desde   el   interior   de   un   automóvil  
estacionado  afuera  del  sindicato.  Se  ve  que  alrededor  de  las  15:05  horas,  arribó  Cuauhtémoc  Gutiérrez  de  la  Torre  en  una  
camioneta  Van  Express,  color  rojo  con  placas  de  circulación  332-YPN.  El  chofer  de  la  unidad  realizó  varias  maniobras  para  
estacionarse  y  quedó  muy  cercano  a  la  pared  del  sindicato.  Del  lado  del  copiloto  se  ve  descender  al  priísta.  Otras  personas  
que  lo  seguían  le  tomaron  fotografías,  en  las  que  aparece  sobre  la  acera  vestido  con  un  traje  color  azul,  camisa  blanca  y  
zapato  en  tono  café.  Esperó  unos  minutos  y  posteriormente  ingresó  al  domicilio.  A  las  15:20  horas,  llegó  el  candidato  a  la  
delegación  Cuauhtémoc  Ricardo  Monreal,   junto  con  Pablo  de  Antuñano,  a  bordo  de  un  automóvil  Jetta,  color  rojo  con  
placas  de  circulación  525-ZYX.  En  las  imágenes  se  observa  como  el  personal  de  seguridad  del  inmueble  se  acerca  a  abrirle  
la  puerta  del  copiloto,  para  descender  del  vehículo.  Una  vez  fuera  del  auto,  Monreal  toma  su  saco  de  color  oscuro  y  se  
dirige  a  la  entrada  del  sindicato,  mientras  que  Pablo  de  Antuñano  se  lleva  a  estacionar  el  Jetta  a  otro  lugar,  quien  minutos  
después  regresa  e  ingresa  al  sindicato.  Tras  lo  anterior,  el  auto  donde  se  encuentran  tomando  las  imágenes  se  retira  del  
lugar,  da  vuelta  en  la  esquina  siguiente  y  con  el  movimiento  la  cámara  se  cae  y  se  pierde  la  imagen.  (Diana  Villavicencio,  
primera  plana).  
La  Jornada-  Agarrón  en  San  Lázaro  por  el  asunto  Korenfeld:  El  escándalo  por  el  uso  del  helicóptero  de  la  Comisión  
Nacional  del  Agua  (Conagua)  para  actividades  privadas  del  director  general  de  esa  dependencia,  David  Korenfeld,  creció  
de  nueva  cuenta  en  la  Cámara  de  Diputados.  Tal  hecho  generó  en  San  Lázaro  una  propuesta  para  solicitar  al  presidente  
Enrique  Peña  Nieto  la  destitución  del  funcionario  pillado,  promover  una  acusación  por  peculado  e  iniciar  un  procedimiento  
penal  en  su  contra  por  abuso  de  confianza.  Al   inicio  de   la  sesión,   la  diputada  panista  Elizabeth  Oswelia  Yáñez  Robles  

  
que  el  funcion
públicos  para  beneficio  personal,  que  fue  la  acción  que  tuvo  el  titular  de  Conagua,  el  señor  Korenfeld.  ¿Qué  no  sabemos  
en   esta   cámara   cuál   es   el   respeto  
Responsabilidades  Administrativas  de  los  Servidores  Públicos  en  el  caso  en  cuestión,  pues  su  artículo  13  considera  falta  
grave  hacer  uso  de  los  recursos  públicos  para  beneficio  per
con  destitución  y  con  inhabilitación  de  uno  a  diez  años,  si  no  pasa  de  40  salarios  mínimos,  y  si  pasa,  se  va  hasta  20  años  

  la  Secretaría  de  la  Función  Pública  (SFP)  las  bitácoras  

  de  bancada  Esther  Quintana  Salinas  celebró  

utilizan  como  si  fueran  propios  los  recursos.  No  basta  con  que  el  sinvergüenza  y  cínico  del  director  de  Conagua  vaya  a  
pagar  los  40  mil  pesos.  Si  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  está  comprometido  con  los  mexicanos,  debiera  ponerlo  de  

a  usted,  
que  si  cualquier  mexicano  de  a  pie  se  mete  a  un  supermercado  a  robarse  un  pan,  ahí  se  le  aplica  la  ley,  pero  hay  infelices  

Alf
poder  están  llenos  de  corruptos,  y  me  parece  que  para  los  mexicanos  no  hay  corrupción  buena  porque  sea  del  PAN  o  mala  
porque  sea  del  PRI  o  a  l

suficiente.  Aquí,  en  esta  misma  cámara  y  en  esta  legislatura  (la  62),  todos  fuimos  testigos  de  un  escándalo  pavoroso  de  
corrupción  encabezado  por  diputados  de  Acción  Nacional  con  el  tema  de  los  moches,  que  involucró,  incluso,  a  su  propio  
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coordinador.  Que  levante  la  mano  al  señalar  a  los  corruptos  
  

corrupción  es  corrupción.  Y  entonces  ahora  resulta  que  si  no  se  puede  hacer  señalamientos,  porque  tanto  corrupto  uno  
como  corrupto  el  otro  de  los  que  hablan,  pues  entonces  cuál  es  su  papel  como  legislador.  A  mí  me  parece  completamente  
irresponsable  su  aportación  y  entonces  ahora  resulta  que  con  dichos  bíblicos  quieren  
director  de  Conagua  se   le  cachó  en   la  mentira.  Él,  argumentando  asuntos  médicos,  dijo  que  utilizó  recursos  públicos,  
específicamente  un  helicóptero  de  Conagua,  para  poder  trasladarse  al  aeropuerto  de  la  ciudad  de  México,  pero  la  realidad  
es  que  había  un  viaje  programado  a  Vail,  Colorado,  para  ir  a  esquiar  con  su  familia;;  entonces  a  mí  lo  que  me  parece  es  

  (Enrique  Méndez  y  
Roberto  Garduño,  primera  plana).  
Excélsior  -  EU  alerta  sobre  narcos  de  Jalisco;;  pone  en  su  lista  negra  al  CJNG  y  a  Los  Cuinis:  El  Departamento  
del  Tesoro  de  EU  advirtió  que  el  Cártel  de  Jalisco  Nueva  Generación  (CJNG)  y  Los  Cuinis  han  expandido  rápidamente  su  
imperio  criminal  en  los  últimos  años  mediante  violencia  y  corrupción  y  ahora  están  entre  los  más  poderosos  de  México.  Al  
incluir  en  su  lista  negra  del  narco  a  dichas  organizaciones  y  a  sus  respectivos  líderes,  Nemesio  Oseguera  Cervantes  El  
Mencho  y  Abigael  González  Valencia,  el  Tesoro  aseveró  que  las  organizaciones  juegan  un  papel  importante  en  el  tráfico  
de  droga  con  conexiones  en  EU,  América  Latina,  África,  Europa  y  Asia.  El  CJNG  y  Los  Cuinis  dominan  Jalisco,  pero  han  
aumentado  su  influencia  en  otros  estados  como  Colima  y  Michoacán,  gracias  a  la  caída  de  otros  cárteles  como  Los  Zetas  
y  Los  Templarios,  según  el  Tesoro.  EU  alerta  de  expansión  de  grupos  del  narco  de  Jalisco  El  CJNG  y  Los  Cuinis  han  hecho  
crecer  rápidamente  su  imperio  criminal  en  los  últimos  años  mediante  el  uso  de  la  violencia  y  la  corrupción,  dice  funcionario  

organizaciones  mexicanas  del  Cártel  de  Jalisco  Nueva  Generación  (CJNG)  y  de  Los  Cuinis,  y  a  sus  respectivos   líderes,  
Nemesio  Oseguera  Cervantes  y  Abigael  González  Valencia.  Ambos  son    considerados  como  Narcotraficantes  Especialmente  
Designados  de  conformidad  con  la  Ley  de  Designación  de  Cabecillas  Extranjeros  del  Narcotráfico  (Kingpin  Act).  A  raíz  de  
este  anuncio  del  Tesoro  queda  prohibido  a  los  ciudadanos  estadunidenses  realizar  transacciones  financieras  o  comerciales  
con  estas  entidades  y  personas,  y  bloquea  cualquier  activo  que  puedan  tener  bajo  la  jurisdicción  de  Esta
años  recientes  hemos  visto  una  tendencia  al  alza  en  la  erosión  de  los  cárteles  históricamente  poderosos  así  como  a  la  

de  
expandido  rápidamente  su  imperio  criminal  en  los  últimos  años  mediante  el  uso  de  la  violencia  y  la  corrupción;;  y  se  sitúan  
ahora  entre  las  más  
hace  cinco  años  de  lo  que  restaba  del  cártel  Milenio,  y  se  ha  expandido  desde  Jalisco  hasta  otros  estados  mexicanos  como  
Michoacán  y  Colima.  En  este  proceso  ha  arrebatado  territorio  a  organizaciones  criminales  como  Los  Zetas  y  Los  Caballeros  
Templarios,  lo  que  ha  provocado  enfrentamientos  violentos.  El  cártel  de  Jalisco  Nueva  Generación,  no  obstante,  acaparó  
la  atención  esta  semana  al  serle  atribuida  la  autoría  de  un  ataque  armado  contra  una  caravana  de  vehículos  policiales.  La  
emboscada  ocurrió  en  una  región  montañosa,  y  las  investigaciones  hallaron  pruebas  de  que  los  agresores  llevaban  uno  o  
dos  días  instalados  preparando  el  ataque  en  esa  zona  agreste  cercana  al  municipio  de  San  Sebastián  del  Oeste,  de  muchas  
curvas  y  escasa  comunicación,  ubicado  en  el  sur  del  país.  Por  su  parte,  Los  Cuinis,  que  surgieron  también  del  cártel  Milenio  
a  finales  de  la  década  de  1990  y  tiene  fuertes  lazos  con  la  CJNG,  se  han  centrado  el  tráfico  de  cocaína  y  metanfetamina.  
De  hecho,  su  líder,  Abigael  González  Valencia,  es  el  cuñado  de  Oseguera  Cervantes.  González  Valencia  fue  detenido  en  
México  a  finales  de  febrero  de  2015,  mientras  que  sobre  Osguera  Cervantes  pende  una  orden  de  búsqueda  y  captura.  
Abigael  González  Valencia,  alias  El  Cuini,  presunto  operador  financiero  y  jefe  de  plaza  del  cártel  Jalisco  Nueva  Generación  
(CJNG)  en  esta  entidad,  fue  detenido  el  pasado  sábado  28  de  febrero,  informó  la  Secretaría  de  Marina-Armada  de  México  
(Semar).  La  dependencia  detalló  que  la  captura  se  realizó  mediante  un  operativo  conjunto  con  la  Policía  Federal,  de  la  
Comisión  Nacional  de  Seguridad  (CNS)  y  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  en  Puerto  Vallarta,  Jalisco.  Junto  
con  El  Cuini  también  fueron  capturados  Gilberto  Mendoza  González,  de  nacionalidad  mexicana,  Óscar  Betancourt  Bermúdez  
y  Laura  Sánchez  Ruiz,  originarios  de  Colombia,  así  como  Miguel  José  Leone  Martínez,  originario  de  Venezuela,  detalló  la  
dependencia.  La  Semar  detalló  que  la  detención  del  líder  del  CJNG  se  realizó  en  seguimiento  a  investigaciones  realizadas  
por  la  Subprocuraduría  Especializada  en  Investigación  de  Delincuencia  Organizada  (SEIDO),  de  la  PGR.  Las  pesquisas  del  
Ministerio  Público  Federal  establecieron  que  González  Valencia  ocupaba  el  cargo  de  principal  operador  financiero  para  el  
grupo  delictivo.  Las  detenciones  aunadas  a  la  campaña  frontal  que  lanzó  el  expresidente  Felipe  Calderón,  en  2006,  contra  
los   cárteles   de   lasdrogas,   han   provocado   que   los   grupos   se   hayan   fragmentado   pero   al   mismo   tiempo   que   hayan  
incursionado  en  otros  delitos  como  el  tráfico  de  personas,  extorsión,  secuestro,  robo  de  minerales  y  combustible,  entre  
otros.  
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Escisión  del  Pacífico  
El  surgimiento  del  Cártel  de  Jalisco  Nueva  Generación  (CJNG)  se  sitúa  a  mediados  de  la  década  pasada  como  una  célula  
del  Cártel  del  Pacífico  que  operaba  en  Jalisco  el  extinto  capo  Ignacio  Nacho  Coronel  Villareal  en  alianza  con  el  líder  del  
Cártel  del  Milenio  o  de  Los  Valencia.  
Represalias  por  captura  
El  9  de  marzo  de  2012,  en  un  operativo  militar  en  Zapopan,  fue  apresado  un  importante  operador  de  del  CJNG,  Érick  
Valencia  junto  a  dos  de  sus  lugartenientes.  El  85  se  voló  varios  dedos  de  una  mano  al  estallarle  muy  cerca  una  granada  
que  intentó  arrojar  para  impedir  su  captura.  Resguardaba  37  armas  de  fuego,  69  mil  cartuchos,  granadas  y  equipo  de  
radiocomunicación.  Ese  mismo  día  la  zona  metropolitana  de  Guadalajara  fue  desquiciada  con  el  bloqueo  de  importantes  
calles   y   avenidas.   Autobuses   de   transporte   público   y   vehículos   fueron   incendiados   en   represalia   por   la   detención   de  
Valencia  Salazar.  La  organización  quedaba  bajo  control  de  Nemesio  Oseguera  Cervantes,  El  Mencho.  
Muerte  en  Veracruz  
El  20  de  septiembre  de  2011  dos  camionetas  de  redilas  fueron  abandonadas  el  bulevar  de  Boca  del  Río,  Veracruz,  que  
pasa  frente  a  la  Plaza  de  las  Américas  y  a  las  instalaciones  del  World  Trade  Center.  A  plena  luz  del  día,  los  tripulantes  de  
los  vehículos  bajaron  y  comenzaron  a  descargar  cuerpos  sin  vida,  en  total  fueron  23  hombres  y  12  mujeres,  para  escapar  
sin  ser  detenidos.  En  días  posteriores,   y  hasta  el   7  de  octubre  de  ese  año  se  encontraron  otros  32  cadáveres  en   las  
inmediaciones  de  los  municipios  de  Veracruz  y  Boca  del  Río.  Las  investigaciones  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  
y  de  la  entonces  Secretaría  de  Seguridad  Pública,  adjudicaron  el  origen  de  las  matanzas  a  un  grupo  que  se  hacía  llamar  
Los  Mata  Zetas,  que  se  supo  fue  creado  y  financiado  por  el  Cártel  Jalisco  Nueva  Generación  (CJNG).  
Fosas  en  la  Barca  
El  3  de  noviembre  de  2013  los  agentes  de  la  Policía  Federal  Ministerial  René  Rojas  Márquez  y  Gabriel  Quijadas  Santiago,  
asignados   en   la   ciudad   michoacana   de   Zamora,   fueron   enviados   a   una   comisión.   Los   agentes   desaparecieron   y   su  
camioneta   fue  encontrada  al  día  siguiente  en  Vista  Hermosa,  Michoacán,  municipio  colindante  con  el  de  La  Barca,  en  
Jalisco.  Las  investigaciones  llevaron  a  detener  a  20  policías  municipales  de  Vista  Hermosa,  y  a  partir  de  las  declaraciones  
de  los  uniformados  se  localizaron  35  fosas  clandestinas  con  un  total  de  64  restos  humanos.  Para  enero  de  2014  se  logró  
establecer  que  dos  de  las  víctimas  eras  elementos  de  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional,  reportados  como  desaparecidos,  
otros  tres  eran  hombres  originarios  de  Sonora.  
Cae  lugarteniente  
Omar  Espejo  Flores,  alias  El  Toro,  presunto  operador  del  cártel  Jalisco  Nueva  Generación  (CJNG)  en  los  municipios  de  
Briseñas,  Ocotlán  y  La  Barca,  en  Jalisco,  y  Vista  Hermosa,  en  Michoacán,  fue  detenido  el  23  de  diciembre  de  2014,  por  
elementos  de  las  fuerzas  federales.  Al  sospechoso  se  le  adjudicó  la  desaparición  de  los  agentes  de  la  Procuraduría  General  
de  la  República  (PGR)  desaparecidos  en  noviembre  de  2013,  Márquez  y    Quijadas  Santiago,  y  la  responsabilidad  de  las  35  
fosas  clandestinas  localizadas  en  La  Barca,  Jalisco.  
  Matan  a  15  policías  
Una  masacre  en  contra  de  policías  de  la  Fuerza  Única  dejó  saldo  de  15  muertos  durante  una  emboscada  en  San  Sebastián  
del  Oeste.  (EFE  y  Reuter,  página  web).  
Milenio-INE  ordena  a  Partido  Verde  cancelar  boletos  de  cine:  La  Comisión  de  Quejas  y  Denuncias  del  Instituto  
Nacional  Electoral  (INE)  ordenó  al  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  la  suspensión  inmediata  de  la  entrega  de  
boletos  para  asistir  a   las  salas  de  cine  del  complejo  cinematográfico  Cinemex.  En  sesión   extraordinaria  urgente  y  por  

mediante  mensajes  de  texto  SMS,  por  contravenir   la   ley  electoral  y  al  principio  de  equidad  en   la  contienda.  Con  esta  
resolución,  el  Verde  Ecologista  deberá   informar   sobre   la  pérdida  de   la   vigencia  de   los  boletos,  motivo  de   la  queja,   y  
presentar  pruebas  sobre  el  cumplimiento  de  la  cancelación  de  la  entrega,  vigencias  y  validez  de  los  mismos.  Los  integrantes  
de   la  Comisión  de  Quejas   fijaron  un  plazo  de  no  más  de  24  horas,  a  partir  de   la  notificación   legal,  para  que  el  PVEM  
gestione   la   cancelación   de   la   vigencia   y   validez   de   los   boletos   que   no   hayan   sido   utilizados.   También   le   solicitaron  
abstenerse  de  contratar  o  realizar  cualquier  otra  campaña  o  acto  donde  se  oferte  o  entregue  algún  beneficio  en  especie  
o  efectivo,  a  través  de  cualquier  sistema,  de  la  misma  naturaleza  a  la  que  fue  motivo  de  la  queja  presentada  por  Morena.  
Además  se  vincula  a  la  empresa  Cinemex  para  que  en  un  periodo  de  24  horas,  a  partir  de  la  notificación  correspondiente,  
retire  estos  boletos  y  notifique  sobre  el  cumplimiento  de  estas  acciones.  Sobre  la  queja,  la  consejera  electoral  Pamela  San  
Martín  informó  que  la  Comisión  encabezada  por  Beatriz  Galindo  Centeno,  determinó  por  unanimidad  que  sí  procedían  las  
medidas  cautelares  en  el  caso  de  la  entrega  de  boletos  de  cine  y  el  libro  de  ecología.  En  entrevista  aclaró  que  sin  embargo  
no  procedieron   las  medidas  cautelares  que   solicitó  ese  mismo  partido   en   contra  de  un  promocional  en  donde  sale  el  
senador  Carlos  Puente  Salas.  (Notimex,  página  web).  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Una  simple  carta  de  no  antecedentes:  La  demencial  exigencia  de  que  las  procuradurías  federal  y  de  las  18  entidades  
en  que  habrá  elecciones  investiguen  a  los  ¡tres  mil  338!  candidatos  de  Morena  porque,  según  su  dirigente  Martí  Batres,  

iones   telefónicas,   seguimientos,   operaciones   encubiertas,  

ver  con  el  sano  propósito  de  comprobar  que  los  elegidos  al  azar  (la  vida  es     
Si  de  verdad  se  tratara  de  asegurarse  de  que  ninguno  tiene  cuentas  pendientes  con  la  justicia,  era  suficiente  solicitar  a  
las   procuradurías   un   certificado   común   y   corriente   de   no   antecedentes   penales.   En   la   petición   de   investigaciones  
ministeriales   contra   sus   propios   candidatos,   Morena   delata   una   ominosa   vocación   autoritaria,   propia   de   partidos   y  
regímenes  ultraderechistas  y  represores.  Conmueve  que  sus  esperanzados  seguidores  imaginen  que  el  lopezobradorismo  
es  u   

  
  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
:Que  una  licitación  hecha  desde  la  Dirección  de  Administración  del  IMSS  está  siendo  investigada  por  favorecer  a  ciertos  
proveedores  en  compras  por  más  de  300  millones  de  pesos  en  reactivos  para  detectar  glucosa  y  colesterol.  
  
El  caso,  que  podría  provocar  un  coma  diabético  a  cualquiera,  ya  llegó  a  la  contraloría  del  IMSS  y  a  la  Secretaría  de  la  
Función  Pública.  
  
La  denuncia  fue  presentada  por  dos  subordinados  del  director  de  Administración,  Jesús  Antonio  Berumen  Preciado,  quienes  
aseguran  que   su   jefe   les   ordenó   amañar   la   licitación  pública   internacional  019GYR047-T20-2015  en  beneficio  de  una  
marca.  
  
El   resultado  de   la   licitación,   además,   se   publicó   una   semana   antes   de   lo   programado   y   los   denunciantes   temen  que  
Berumen  los  corra,  pues  no  es  el  primer  caso  que  ocurre  en  la  institución  donde  ya  antes  despidieron  al  coordinador  de  
Servicios  Generales,  Enrique  Espinoza  Mendívil,  quien,  cuentan,  solo  acataba  las  órdenes  del  mismo  Berumen.  
  
:Que   los  partidos  opositores  en  Guerrero   le  están  cobrando  caro  al  gobernador   interino  su  asistencia  al  arranque  de  
campaña  de  Silvano  Aureoles  en  Michoacán.  
  
Sobre  todo,  porque  Rogelio  Ortega  aún  tiene  que  ser  ratificado  por  el  Congreso  del  estado  el  próximo  26  de  abril.  
  
Ahora  que  Ortega  aceptó  la  invitación  para  acudir  con  los  perredistas,  tanto  el  candidato  del  PRI,  Héctor  Astudillo,  como  
el  de  Movimiento  Ciudadano,  Luis  Walton,  se  le  fueron  encima.  
  
:Que   la   alianza   del   PRI-Verde   va   a   poner   toda   la   carne   al   asador   en   la   delegación   Benito   Juárez   para   las   próximas  
elecciones.  
  
Ayer,  la  dirigencia  del  DF  eligió  esa  demarcación  para  que  el  presidente  del  PRI-DF,  Mauricio  López,  diera  el  banderazo  
de  salida  a  las  campañas  de  los  27  distritos  federales.  
  
Se  espera  que  a  mediados  de  este  mes,  ahí  se  reúnan  las  dirigencias  nacionales  de  ambos  partidos  en  el  DF.  
  
:Que  no  está  descartado  que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  sea  orador,  por  primera  vez,  en  una  sesión  solemne  del  
Senado.  
  
Esta   cámara  habilitó   como   recinto   para   sesionar   el   Palacio  Nacional   el   próximo  día   15  para   realizar   un   análisis   de   la  
Constitución  y,  aunque  el  formato  prevé  que  acuda  un  representante  del  Ejecutivo,  es  probable  que  hablen  los  titulares  
de  los  tres  poderes.  
  (Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Korenfeld  en  el  aire:  Al  principio  del  actual  sexenio  un  especialista  en  agua,  funcionario  de  un  gobierno  de  un  partido  
de  oposición  al  federal,  me  habló  de  manera  positiva  sobre  David  Korenfeld.  La  opinión  me  sorprendió.  Korenfeld  es  un  
abogado,  no  ingeniero,  a  quien  yo  conocía  por  haber  sido  presidente  municipal  de  Huixquilucan.  Ese  día  me  enteré  que  
había  sido  también  secretario  de  Agua  y  Obras  del  Estado  de  México  en  el  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto  y  coordinador  
del  tema  de  agua  en  el  equipo  de  transición.  Más  importante,  Korenfeld  estaba  trabajando  en  una  nueva  legislación  sobre  
agua  que  podía  ser  muy  importante  para  el  país.  Supongo  que  la  permanencia  hasta  ahora  de  Korenfeld  en  la  dirección  
general  de  la  Comisión  Nacional  del  Agua,  la  Conagua,  es  producto  del  deseo  del  presidente  de  mantener  al  funcionario  
de  su  confianza  mientras  se   lleva  a  cabo   la  aprobación  de   la  nueva  Ley  General  de  Aguas  en  el  Congreso.  Mucho  he  
escuchado  que  el  director  general  se  niega  a  dejar  el  puesto,  pero  la  experiencia  me  dice  que  la  titularidad  de  la  Conagua  
no  se  asume  o  se  deja  por  voluntad  del  director  sino  por  decisión  expresa  del  presidente  de  la  República.  Entiendo  las  
razones  que  seguramente  llevan  al  primer  mandatario  a  mantener  a  Korenfeld  en  su  cargo.  La  Secretaría  de  la  Función  
Pública  lo  está  investigando,  pero  la  SFP  ha  perdido  credibilidad  al  pedírsele  que  analice  los  casos  de  posibles  conflictos  
de  interés  por  las  casas  de  la  primera  dama,  el  presidente  Peña  Nieto  y  el  secretario  de  Hacienda  sin  que  hasta  la  fecha  
haya  revelado  avances  o  resultados.  El  costo  político  de  la  permanencia  del  director  de  Conagua  es  muy  grande  y  está  
creciendo.  El  presidente  debe  estar  consciente  de  ello.  Korenfeld  cometió  un  error  al  utilizar  un  helicóptero  de  Conagua  
para  un  traslado  privado.  Él  mismo  lo  ha  reconocido,  tanto  así  que  ofreció  una  disculpa  pública  y  dijo  que  reembolsaría  el  
costo  del  viaje  al  erario.  Este  abuso,  sin  embargo,  sólo  se  dio  a  conocer  cuando  un  vecino  publicó  en  Facebook  una  serie  
de  fotografías  que  evidenciaban  que  el  helicóptero  los  había  recogido  a  él  y  a  su  familia  presuntamente  para  comenzar  
una  vacación  familiar.  Las  imágenes  fueron  reproducidas  por  Reforma  y  obtuvieron  así  una  gran  difusión.  La  coordinación  
de  Comunicación  Social  de  Conagua  explicó  en  un  principio  que  el  uso  del  helicóptero  era  para  que  el  director  "asistiese  
a  un  tema  de  índole  médico"  (sic),  pero  la  falta  de  información  de  corroboración  hace  suponer  que  la  explicación  fue  falsa.  
El  caso  me  recuerda  al  de  Humberto  Benítez.  Después  de  unos  días  de  aferrarse  a  la  Procuraduría  Federal  del  Consumidor,  
decidió  renunciar  al  percatarse  de  que  no  se  disiparía  la  tormenta  generada  por  su  hija  Andrea,  quien  presuntamente  pidió  
que  inspectores  de  Profeco  clausuraran  un  restaurante  en  el  que  a  su  juicio  no  se  le  había  dado  la  atención  que  merecía.  
Benítez  entendió  que  el  daño  que  le  hacía  al  gobierno  al  permanecer  en  el  cargo  era  demasiado  grande.  Me  da  la  impresión  
que  lo  mismo  ocurrirá  con  Korenfeld.  Es  ingenuo  pensar  que  podrá  viajar  con  tranquilidad  a  Corea  del  Sur  del  12  al  17  de  
este  mes  para  participar  en  el  7o.  Foro  Mundial  del  Agua  e  impartir  la  sabiduría  de  las  políticas  nacionales  en  la  presentación  
del  libro  El  agua  que  mueve  a  México.  Supongo  que  el  propio  Presidente  se  ha  resistido  a  aceptar  la  renuncia  de  Korenfeld,  
pero  cada  día  aumenta  el  daño.  Peña  Nieto  debe  saber  que  su  colaborador  ya  no  sólo  no  le  es  de  utilidad  sino  que  se  ha  
convertido  en  un  enorme  lastre  en  un  año  electoral.  
Deuda  centenaria.  El  gobierno  de  México  emitió  ayer  un  bono  en  euros  a  100  años.  Ya  es  común  que  nuestro  país  coloque  
deuda  centenaria  en  los  mercados.  La  tasa  de  rendimiento  al  vencimiento  será  de  4.2  por  ciento  anual.  Quizá  es  mucho,  
si  se  compara  con  el  0  por  ciento  del  bono  que  Suiza  colocó  ayer  a  10  años,  pero  muy  poco  para  un  país  como  México  si  
consideramos  el  larguísimo  plazo.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
Zancadilla  electoral  a  Temo  
  
CUAUHTÉMOC  BLANCO  
  
El  árbitro  todavía  no  pita  para  el  arranque  del  partido  electoral  en  la  cancha  de  Morelos  y  Cuauhtémoc  Blanco  recibió  una  
fuerte  zancadilla.  El  PRD  morelense  impugnó  la  candidatura  de  don  Temo  a  la  alcaldía  de  Cuernavaca.  El  argumento,  nos  
dicen,  es  que  el  
Bordonave,  dirigente  del  Partido  Socialdemócrata,  se  levantó  de  la  banca  cual  director  técnico  y  gritó  que  los  perredistas  
reaccionan  de  mala  manera  frente  a  la  aceptación  que  Blanco  ha  tenido  en  el  electorado  del  estado  y  que  va  por  arriba  
del  aspirante  amarillo,  Jorge  Messeguer  Guillén.  Por  lo  pronto,  don  Cuau  sí  jugará  con  el  Puebla  la  final  de  la  Copa  MX  el  
21  de  abril  ante  las  Chivas.  Esa  noche  colgará  los  botines  para  meterse  de  lleno  a  la  política,  nos  comentan.  
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Cierran  filas  con  Korenfeld  
  
En  el  primer  círculo  del  gabinete  presidencial  hay  un  cierre  de  filas  en  torno  al  director  de  la  Comisión  Nacional  del  Agua,  
David  Korenfeld,  con  la  línea  discursiva  de  que  sería  una  medida  extrema  que  el  funcionario  saliera  de  su  puesto  por  haber  
utilizado  un  helicóptero  de  la  Conagua  para  un  viaje  personal.  El  grupo  más  cercano  al  jefe  del  Ejecutivo  ve  a  Korenfeld  
como  un  servidor  público  que  ha  hecho  aportaciones  a  la  actual  administración  federal,  nos  dicen.  Y,  además,  observa  
que  hay  mucha  diatriba  en  un  momento  electoral  para  atacarlo.  El  cierre  de  filas  está  en  marcha.  
  
La  Corte  da  dientes  a  Cofece  
  
Vaya  dientes  de   los  que  dotó   la  Segunda  Sala  de   la  Suprema  Corte  de  Justicia  a   la  Comisión  Federal  de  Competencia  
Económica  con  un  fallo  votado  el  miércoles.  Nos  explican  que  al  avalar  una  sanción  a  laboratorios  que  se  coludieron  para  
operar  como  un  verdadero  monopolio  y  vender  medicinas  más  caras  al  IMSS  sienta  un  precedente  muy  importante  en  
materia  de  competencia  económica.  El  criterio  de  la  Segunda  Sala,  que  preside  el  ministro  Alberto  Pérez  Dayán,  permitirá  
que  la  comisión  pueda  sancionar  a  monopolios  de  diferentes  ramas  a  los  que  anteriormente  era  muy  difícil  comprobarles  
conductas  con  pruebas  directas,  y  que  hoy,  gracias  al   fallo,   lo  podrán  hacer  de  manera   indirecta  a   través  de  análisis  
económicos  que  se  usan  a  nivel  internacional.  Nos  explican  que  la  colusión  de  empresas  es  de  tal  gravedad  que,  tan  sólo  
en  el  caso  del  IMSS,  tuvo  impactos  negativos  en  las  finanzas  del  instituto  por  varios  cientos  de  millones  de  pesos,  que  
pudieron  usarse  en  construcción  de  clínicas,  compra  de  medicamentos  o  de  equipo  médico.  
  
ANDRÉS  MANUEL  LÓPEZ  OBRADOR  
  
AMLO  y  Bejarano  en  Coyoacán  
  
La  delegación  Coyoacán,  nos  aseguran,  es  una  de  las  prioridades  de  Morena.  Aunque  saben  que  van  abajo  en  las  encuestas  
la  apuesta  es  arrebatar  varios  distritos  al  PRD.  Nos  aseguran  que  van  con  todo  por  el  distrito  32  que  disputa  el  ex  delegado,  
y  líder  de  los  Chuchos  en  la  zona,  Mauricio  Toledo.  Justo  ahí  arrancará  Andrés  Manuel  López  Obrador  su  gira  el  viernes  
para  apoyar  al  compañero  de  escuela  y  amigo  de  Martí  Batres,  el  señor  Gerardo  Villanueva,  ex  perredista  y  diputado  de  
Movimiento  Ciudadano  convertido  a  moreno.  La  apuesta  de  Morena  no  sólo  se  basa  en  el  apoyo  de  AMLO,  sino  en  sumar  
a  los  grupos  perredistas  de  René  Bejarano  y  de  Foro  Nuevo  Sol,  que  quedaron  fuera  de  las  candidaturas  del  PRD  en  la  
delegación.  Nos  aseguran  que  el  apoyo  de  esas  corrientes  perredistas  sería,  obviamente,  por  debajo  del  agua,  haciendo  

  
  
(Redacción,  página  02)  
Universal-   
  
Los  de  ellos  y  los  nuestros  son  anuncios  muy  idiotas,  ni  modo:  Es  de  Galileo,  si  no  me  equivoco,  la  frase  de  que  
hablar  con  poca  claridad  lo  sabe  hacer  cualquiera;;  pero  claramente,  poquísimos.  Carlos  Alazraki  es  de  estos  últimos,  eso  
que  ni  qué.  Llegan  las  campañas  y  aparece  de  nuevo  el  famoso  publicista,  siempre  del  lado  del  PRI,  siempre  disfrutando  
las  polémicas  de  la  propaganda.  Cómo  olvidar,  por  ejemplo,  su  dale  un  madrazo  al  dedazo  de  1999,  embarcado  en  la  
desfavorable  empresa  de  empujar  al  retador  Roberto  Madrazo  contra  el  candidato  "oficial"  Francisco  Labastida.  Pues,  bien,  
han  comenzado  las  campañas  con  una  vivacidad  insospechada  gracias  a  la  propaganda  negativa.  El  PAN  sorprendió  el  

vos).  No  estoy  
seguro  que  en  los  cálculos  estratégicos  de  los  azules  estuviera  la  respuesta  vertiginosa  del  mariscal  Alazraki,  quien  dice  
con  autoridad:  "La  estrategia  es  mía".    
  ¿Cómo  se  llama  esta  respuesta  inmediata  que  calca  el  spot  del  adversario?  
Tontería   responde  antes  de  soltar  una  carcajada  el  casi  septuagenario  publicista .  Son  dos  tonterías,  en  realidad.  Es  
un  anuncio  muy  idiota  el  del  PAN,  que  no  viene  al  caso  Acusar  al  presidente  del  PRI  porque  compra  relojes  caros  con  su  
dinero,  haciéndolo  ver  como  corrupto,  se  me  hace  una  ofensa  muy  fuerte.  El  que  nosotros  contestemos  idéntico,  se  me  
hace  otra  ofensa  fuerte,  porque  el  electorado  no  gana  nada.  Pero  tampoco  nos  íbamos  a  dejar.  
   tontería!    
Del  tamaño  del  mundo.    
  ¿No  hay  de  otra?    
Hay  unos  axiomas  de  mercadotecnia  que  son  muy  fáciles.  Generalmente,  el  líder  no  contesta,  pero  cuando  te  ofenden  
con  cosas  falsas,  tienes  que  contestar,  si  no  el  público  va  a  creer  que  lo  que  dicen  de  ti  es  cierto.    
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Ojo  por  ojo.    
Sí,  pero  nosotros  no  queremos  eso  en  lo  más  mínimo,  que  quede  claro.  Es  pérdida  de  tiempo.  Nosotros  andamos  en  
otra  onda  y  no  queremos  perder  el  tiempo  en  eso.  Ellos  lo  hacen  porque  les  funcionó  muy  bien  con  Fox  y  Felipe.  Pero  
ahorita  son  elecciones  intermedias.  Todo  mundo  odia  a  los  diputados,  son  los  últimos  en  aprobación,  nadie  los  conoce  ni  
se  entera  si  ganaron  o  perdieron.  Los  diputados  son  una  bola  de  cínicos,  todos.  Yes  una  intermedia  de  voto  duro,  de  
40,42%  de  participación.  
   Pero  ni  modo,  a  seguirle  a  la  tontería.    
Sí,  sí,  tienes  razón   se  vuelve  a  carcajear .  Nosotros  seguro  que  no  vamos  a  atacar,  pero  sí  nos  vamos  a  defender.  
Por  supuesto.  Por  supuesto.  Clarísimo.  Será  una  temporada  de  muchas  tonterías".  MENOS  DEI4S.  Última  encuesta  del  
PAN:  PRI  29,  PAN  29,  PRD  14,  Morena  7,  Verde  6;;  los  otros  cinco,  fuera  del  registro.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  06)  
Reforma-   
  
A  MÁS  de  uno  en  la  PGR  se  le  debe  haber  ido  el  alma  al  suelo  al  ver  llegar  de  nuevo  a  Noé  Ramírez  Mandujano,  el  ex  
fiscal  contra  el  crimen  organizado  que  estuvo  preso  y  salió  exonerado.  
  
SEGÚN  CUENTAN,  el  regreso  del  ex  titular  de  la  entonces  SIEDO  obedece  a  que  anda  asesorando  a  la  nueva  procuradora,  
Arely  Gómez.  
  
QUIENES  lo  han  visto  dicen  que  Ramírez  Mandujano  conoce  a  fondo  la  PGR  gracias  a  su  larga  carrera  en  distintos  puestos  
de  la  estructura,  lo  que  le  da  una  sólida  formación  sobre  el  trabajo  del  Ministerio  Público.  
  
RESULTA  interesante,  por  no  decir  inquietante,  que  Miguel  Ángel  Osorio  Chong  quiera  reunirse  con  los  líderes  de  los  10  
partidos  políticos  para  ponerse  de  acuerdo  sobre  la  seguridad  de  los  candidatos.  ¿Tan  mal  anda  la  cosa?  
  
SE  SABE  que  hay  focos  rojos  muy  claros  como  los  que  representan  la  CNTE  en  Oaxaca  y  la  Ceteg  en  Guerrero;;  así  como  
el  crimen  organizado  en  algunas  zonas  de  Michoacán,  Tamaulipas,  Coahuila  y  Nuevo  León.  Quién  sabe  si  en  Bucareli  hay  
algo  más  que  les  preocupa.  
  
EL  ENCUENTRO  está  convocado  para  mañana  en  la  propia  Secretaría  de  Gobernación.  Habrá  que  ver  si  todos  los  partidos  
políticos  aceptan  sentarse  a  dialogar.  Se  ve  difícil.  
  
AHORA  QUE  Virgilio  Andrade  está  analizando  el  caso  de  David  Korenfeld,  tal  vez  sería  conveniente  que  preguntara  cómo  
fue  que  Bill  Clinton  lidió  con  el  uso  de  un  helicóptero  oficial  para  fines  personales.  
  
RESULTA  que  el  entonces  director  de  Administración  de  la  Casa  Blanca  fue  descubierto  y  exhibido  ante  la  opinión  pública  
por  utilizar  el  mismísimo  Marine  One  para  irse  a  jugar  golf.  
  
EL  FUNCIONARIO  no  sólo  era  paisano  del  Presidente,  sino  uno  de  sus  mejores  amigos  desde  que  era  gobernador  (cof,  

  
  
UN  DATO   interesante   fue  que  tanto  el  gobierno  de  Clinton  como   la  oposición   republicana  pusieron  en  el  centro  de   la  
discusión  no  la  ética  o  la  ley,  sino  a  los  contribuyentes  norteamericanos.  De  uno  y  otro  lado  existía  la  claridad  de  que  los  
impuestos  que  pagaba  la  gente  no  podían  ser  usados  para  que  un  funcionario  federal  se  diera  la  gran  vida.  
  
PERO,  BUENO,  eso  fue  allá  en  Estados  Unidos.  Habrá  que  ver  cómo  lo  resuelve  a  su  estilo  Virgilio  Andrade.  
  
A  VER  si  no  les  da  el  soponcio  a  los  diputados  federales,  pues  hasta  el  fin  de  este  mes  sesionarán  no  dos  sino  ¡tres  veces!  
por  semana.  
  
SE  CORRE  el  riesgo  de  que  alguno  de  los  500  legisladores  quiera  demandar  a  la  propia  Cámara  ante  la  Junta  Federal  de  
Conciliación  y  Arbitraje  por  explotación  laboral  (demasiado  trabajo),  falta  de  higiene  (los  ponen  a  hacer  el  trabajo  sucio)  
y,  en  una  de  ésas,  hasta  por  trato  cruel  e  inhumano  (por  pasar  tantas  horas  en  la  curul  ¡sin  pagar  horas  extra!).  
(Redacción,  página  10)  
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Crónica-   
  
Morena,  como  la  espuma:  
Morena,  el  partido  político  fundado  por  Andrés  Manuel  López  Obrador,  será  la  revelación  en  la  contienda  electoral  que  
está  en  marcha.  Las  encuestas  que  hemos  considerado  para  analizar  las  perspectivas  de  los  partidos  le  dan  a  Morena  
entre  el  8  y  el  10  por  ciento  de  las  preferencias  electorales.  La  más  reciente  de  estas  encuestas,  la  elaborada  por  el  diario  
Reforma,  le  concede  a  Morena  el  8  por  ciento,  un  punto  arriba  del  PVEM,  a  quien  le  disputa  en  estos  momentos  el  cuarto  
sitio  como  fuerza  política.  Pero   la  encuesta  de  Mitofsky,  realizada  a  principios  de  marzo,   le  concede  9  puntos.  Y   la  de  
Parametría,  realizada  a  mediados  de  ese  mes,  le  concede  10  puntos.  Que  un  partido  político  de  reciente  creación  tenga  el  
8  por  ciento  de  las  preferencias  electorales  al  inicio  de  las  campañas  es  algo  inusitado.  En  el  caso  de  Morena,  hay  varios  
factores  que  explican  este  rápido  crecimiento.  En  primer  lugar  está  el  hecho  de  que  el  nuevo  partido  fue  creado  a  partir  
de  bases  y  liderazgos  que  renunciaron,  como  su  fundador,  al  PRD.  Muchos  de  esos  liderazgos  tienen  el  control  clientelar  
de  determinadas  regiones  del  país  y  en  especial  del  Distrito  Federal  y  del  Estado  de  México,  en  donde  se  concentra  el  
mayor  número  de  votantes.  Otro  factor  determinante  es  el  hecho  de  que  de  los  diez  partidos  políticos  con  registro,  Morena  
es  el  único  que  está  respaldado  por  una  campaña  presidencial  fuera  de  los  tiempos  y  de  las  normas:  la  de  López  Obrador.  
En  las  elecciones  federales  del  2012,  el  efecto  López  Obrador  hizo  que  en  menos  de  tres  meses  el  PRD  rebasara  al  PAN  y  
lo  desplazara  como  segunda  fuerza  política.  Algo  similar  ocurrirá  en  el  transcurso  de  las  actuales  campañas  para  diputados  
federales.  La  campaña  presidencial  adelantada  de  López  Obrador  hará  crecer  aún  más  a  su  nuevo  partido,  al  grado  de  
que  podría  desplazar  al  PRD  del  tercer  lugar  como  fuerza  política.  Recientemente  platicamos  con  un  importante  liderazgo  
nacional  del  PRI,  quien  reveló  la  preocupación  de  su  partido  ante  la  posibilidad  de  que  Morena  se  convierta  en  la  tercera  
fuerza  política  en  la  Cámara  de  Diputados.  Con  Morena  como  tercera  fuerza,  se  le  complicaría  al  gobierno  la  negociación  
en  torno  a   las  reformas   legislativas.  OFF  THE  RECORD  **TRAS  LOS  MANDOS  La  Suprema  Corte  de  Justicia  de   la  
Nación  concedió  la  libertad  a  11  elementos  de  la  SSP-DF  que  estaban  sometidos  a  proceso  penal  por  los  hechos  de  la  
discoteca  News  Divine.  La  conclusión  fue  que  los  policías  solo  recibieron  órdenes  de  retener  a  la  multitud.  La  pregunta  es  
si  alguien  se  ocupará  de  perseguir  ahora  a  los  mandos  policiacos  que  dieron  esas  órdenes.  **GUERRA  DE  LODO  El  PAN  y  
el  PRI  se  encuentran  enfrascados  en  una  guerra  de  lodo  a  través  de  spots  y  de  hastag  en  Twitter.  Los  priistas  inventaron  
el  hastag  #PaMocheslosdelPAN  y  los  panistas  respondieron  con  el  hastag  #Son  PRIngaderas.  Los  electores  expresarán  en  
las  urnas  lo  que  opinan  de  ambos  partidos.  
  
(José  Contreras)  
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